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Улучшать работу партийных 
организаций леспромхозов

Многие партийные организации лесоза
готовительных предприятий комбината 
«Томлес» после X I  съезда КПСС улучши
ли свою работу, стали глубже вникать в 
экономику предприятий, своевременно 
устраняют недостатки в их деятельности.

Партийная организация Ергайского лес
промхоза (секретарь партбюро тов. Мака
ров) глубоко вникает в производство, по
стоянно и действенно разбирается с поло
жением дел на том или ином производст
венном участке. Партийная организация 
проделала очень важную работу по улуч
шению методов руководства предприятием, 
исправив серьезные ошибки, которые до
пускали директор леспромхоза тов. Виф- 
лиемский и главный инженер тов. Шега- 
ло. Все это положительно сказалось на 
всей работе предприятия: леспромхоз ра
ботает ритмично, из месяца в месяц пе
ревыполняя государственный план лесоза
готовок.

Улучшила свою работу парторганиза
ция Ланского леспромхоза (секретарь
партбюро тов. Дахно). Коммунисты ведут 
большую организаторскую работу в мас
сах. Предприятие работает устойчиво,
без срывов и спадов. Полугодовой план 
здесь выполнили на 118,3 процента, сверх 
полугодового плана дано 37,2 тысячи ку 
бометров леса.

Но следует признать, что парторганиза
ции ряда леспромхозов работают неудо
влетворительно, своего права контроля 
хозяйственной деятельности администра
ции не используют или используют его 
неправильно, в производственные вопросы 
глубоко не вникают, не ведут необходи
мую организаторскую и идеологическую 
работу в своих коллективах.

В работе Средне-Чулымского леспромхо
за (директор тов. Ковшов, секретарь парт
организации тов. Чернов) имеется много 
серьезных недостатков. Леспромхоз имеет 
все возможности, чтобы не только выпол
нять, но и значительно перевыполнять 
план лесозаготовок. Однако предприятие 
срывает выполнение государственного 
плана. За первый квартал леспромхоз 
недодал государству 2,2 тысячи кубомет
ров леса, в июне план лесозаготовок был 
выполнен всего лишь на 55 процентов. За 
весь месяц только 3 раза был выполнен 
суточный графив вывозки древесины. 
Здесь оказались совершенно неподготов
ленными для работы в период весны и 
лета, заблаговременно не подвели ветки 
лесовозной дороги к  складам и не подго
товили склады. В леспромхозе низка тру
довая дисциплина. Директор предприятия 
тов. Ковшов не принимает необходимых 
мер, чтобы навести порядок на производ
стве. Тов. Ковшов допускал приписки не 
заготовленной и не вывезенной древеси-, 
ны. Секретарь же партбюро тов. Чернов 
встал на путь защиты неправильных ме
тодов руководства со стороны директора 
леспромхоза тов. Ковшова.

Зырянский леспромхоз не справился с 
выполнением полугодового плана и недо
дал за этот период 7,3 тысячи кубометров 
леса. В этом леспромхозе плохо организо
ван труд рабочих на лесозаготовках, пе
редовые методы труда внедряются слабо, 
механизмы используются неудовлетвори
тельно. простои техники и рабочих, об

служивающих эту технику, часто носят 
массовый характер, не проявляется долж
ной заботы о создании рабочим нормаль
ных жилищно-бытовых условий. Бывший 
секретарь партбюро тов. Игнатов деятель
ность партийной организации направлял 
на решение мелких, второстепенных во
просов, а коренные же вопросы деятель
ности предприятия парторганизацией не 
решались.

Эти факты говорят о поверхностном 
руководстве некоторых райкомов КПСС 
деятельностью первичных партийных 
организаций лесозаготовительных пред
приятий.

В Тегульдетском райкоме КПСС имеет
ся достаточный аппарат, который зани
мается делами лесной промышленности 
района. Однако, дела в партийных орга
низациях многих леспромхозов идут пло
хо. Такие леспромхозы, как Куяновский и 
Средне-Чулымский, не справились с вы
полнением полугодового плана, не выпол
нил план второго квартала также Тегуль- 
детский леспромхоз.

Нельзя сказать, чтобы работники рай
кома партии и, прежде всего, секретарь 
РК КПСС по лесной промышленности тов. 
Турбин не бывают в леспромхозах. Они 
бывают на местах часто, но, посещая 
леспромхозы, не разбираются глубоко в 
жизни партийных организаций, не ока
зывают им необходимой помощи.

Тегульдетский райком КПСС не принял 
достаточных мер к  тому, чтобы партий
ные организации леспромхозов постоянно 
занимались вопросами производственной 
деятельности предприятий, глубоко вни
кали в экономику лесозаготовок и боро
лись за снижение себестоимости кубомет
ра древесины.

Интересы дела требуют, чтобы партий
ные организации лесозаготовительных 
предприятий глубже вникали в производ
ственную деятельность леспромхозов, в 
экономику предприятий, всемерно усили
вали организаторскую работу в массах, 
направляя силы каждого работника на 
высокопроизводительное использование 
техники, повышение производительности 
труда, снижение себестоимости кубометра 
древесины, на перевыполнение планов.

Партийные организации должны пра
вильно пользоваться своим правом конт
роля хозяйственной деятельности админи
страции и со всей принципиальностью и 
строгостью требовать ответственности от 
руководителей лесозаготовительных пред
приятий за выполнение производственных 
планов. Партийные организации должны 
усилить массово-политическую работу сре
ди лесозаготовителей, улучшить руковод
ство социалистическим соревнованием, ор
ганизовать постоянную массовую провер
ку выполнения социалистических обяза
тельств, деловое внедрение передового 
опыта и на этой основе во втором полу
годии добиться резкого усиления темпов 
заготовки, подвозки и вывозки леса и 
обеспечить безусловное выполнение при
нятых социалистических обязательств.

Долг райкомов партии— усилить внима
ние к  работе партийных организаций лес
промхозов, оказывать им необходимую по
мощь, повышать их ответственность за 
работу лесозаготовительных предприятий.

Переговоры между Правительственными делегациями 
Советского Союза и Корейской Народно- 

Демократической Республики
9 июля в Кремле начались переговоры между Правительственными делегация

ми Советского Союза и Корейской Народно-Демократической Республики. Состоялась 
беседа Председателя Совета Министров СССР Н. А. Булганина, Первого секретаря 
ЦК КПСС Н. С. Хрущева, секретаря ЦК КПСС Л. И. Брежнева, Министра иностран
ных дел СССР Д. Т. Шепилова, председателя Госплана СССР Н. К. Байбакова, члепа 
ЦК КПСС Б. Н. Пономарева с Председателем Кабинета Министров КНДР Ким Ир 
Сеном, Заместителем Председателя ЦК Трудовой Партии Кореи Пав Деп Ай, Мини
стром иностранных дел КНДР Нам Иром, председателем Государственной Плановой 
Комиссии КНДР Ли Чжон Оком, Чрезвычайным и Полномочным Послом КНДР в 
СССР Ли Сап Чо.

На беседе с советской стороны присутствовали: первый заместитель председа
теля Госэкономкомиссии СССР П. В. Никитин, начальник Главного Управления по 
экономическим связям при Совете Министров СССР К. И. Коваль, Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в КНДР В. И. Иванов, заведующий Дальневосточным От
делом МИД СССР 1 . Ф. Курдюков, зам. зав. Отделом Печати МИД СССР М. А. Хар
ламов.

Во время переговоров, проходивших в обстановке сердечности и полного взаи
мопонимания, состоялся обмен мнениями по вопросам дальнейшего расширения эко
номического и культурного сотрудничества между СССР и КНДР.

Стороны условились поручить экспертам произвести детальное рассмотрение 
затронутых в ходе беседы вопросов и представить свои предложения.

Переговоры будут продолжены.

□  □  □ -

И З ОПЫ ТА Р А ЗД Е Л Ь Н О Й  
УБОРКИ Х Л Е Б О В

На Всесоюзной сель
скохозяйственной вы. 
ставке главный инже
нер управления МТС 
Юга и ЦЧО Мини
стерства сельского хо
зяйства РСФСР тов.
Скибневский поделил, 
ся с большой группой 
экскурсантов опытом 
организации раздельной 
■хлебов. В прошлом году тов. Скиб. 
невский знакомился с ней в раз
ных областях страны. Во всех 
применявших ее колхозах Ставро. 
польского и Краснодарского кра
ев, Белгородской, Курской, Ор_ 
ловской и других областей с каж
дого гектара было дополнительно 
получено от полутора до 5 цент
неров зерна.

Увеличиваются и заработки ме
ханизаторов, участвовавших на 
раздельной уборке. В Шебекин- 
ской МТС Белгородской области 
уборка хлебов колхоза имени 
Андреева велась разными спосо
бами. При раздельной уборке про
са комбайнер зарабатывал за день 
201 рубль и 139 килограммов 
зерна, а при прямом комбайниро- 
вании — в три раза меньше. За
работок тракториста также соот
ветственно увеличился.

В МТС подсчитали, что на суш
ку и очистку проса, убранного с 
каждого гектара обычным спосо
бом, колхоз затрачивал по десять 
трудодней, при раздельной же 
уборке необходимость в такой ра
боте отпадала. Так колхоз сэко
номил около трех тысяч трудо
дней.

Но положительные результаты 
получаются лишь при правильной 
организации раздельной уборки. 
Между тем, в некоторых местах 
ее вели неумело. Механизаторы и 
колхозники знают, что чем ниже 
срезают хлеба, тем меньше потери. 
Но при раздельной уборке надо 
обязательно оставлять более вы.

☆

Н есколько
важных
советов

☆
уборки

сокую стерню, чтобы 
легший на нее валок 
хорошо продувался 
ветром. Однако и 
здесь надо знать ме
ру, так как при слиш
ком высоком срезе 
стерня под тяжестью 
валка пригибается, и 
хлеб оказывается на 

земле. Высота среза, в зависимо
сти от местных условий, должна 
быть от 15 до 30 сантиметров.

Бывали случаи, когда скошен
ный хлеб ложился не ровными 
валками, а кучами. Чтобы этого 
не допускать, нужно правильно 
регулировать у рядковой жатки 
скатную доску и выбирать наибо
лее выгодную ширину захвата.

В колхозе «Путь к коммуниз 
му». Мценского района, Орлов
ской области, допустили другую 
ошибку. Хлеб на одном участке 
уродился густой и высокий. По
этому его косили в ползахвата 
жатки, и валки легли слишком 
близко друг от друга. Комбайн не 
мог свободно проходить между 
ними. Валки пришлось переклады
вать и подавать для обмолота в 
барабан комбайна вручную. Ясно, 
что производительность труда рез
ко снизилась.

Скашивание хлеба в валки не
обходимо производить на полную 
ширину захвата жатки или не 
менее чем на две трети ее.

При подборке валков также 
требуется соблюдать ряд условий. 
Опытные комбайнеры направляют 
подборщик строго по центру вал
ка. Если этого не делать, неиз
бежны нотери. Кроме того, масте
ра уборки регулируют скорость 
движения машины. На мощных 
валках они замедляют движение 
комбайна и благодаря этому зер
но хорошо вымолачивается и пол
ностью поступает в бункер.

(ТАСС).

Отъезд из Москвы делегации 
государственных деятелей Камбоджи

9 июля после недельного пребывания 
в Советском Союзе из Москвы выехали 
государственные деятели Камбоджи, го
стившие по приглашению Советского пра
вительства. В составе делегации: Его Ко
ролевское Высочество принц Нородом Сиа
нук, принц Сисоват Монипонг, Премьер- 
Министр Камбоджи Ким Тит, председа
тель Национального собрания Камбоджи 
Ум Шеанг Сун и другие лица.

Центральный аэродром украшен Госу
дарственными флагами Камбоджи и СССР. 
Проводить гостей сюда прибыли 
Н. А. Булганин, Г. М. Маленков, Д. Т. 
Шепилов, Е. А. Фурцева, секретарь Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. М. 
Пегов и другие официальные лица. Среди 
провожающих —  представители трудя
щихся столицы. Присутствуют главы ди
пломатических представительств, аккре
дитованные в Москве, советские и иност
ранные журналисты.

Звучат Государственные гимны Кам
боджи и СССР. Нородом Сианук и 
Н. А. Булганин обходят строй почетного 
караула.

Затем принц Нородом Сианук произно
сит перед микрофоном речь:

—  Покидая территорию Советского 
Союза, —  говорит он, —  я считаю сво
им долгом выразить Правительству и на
роду великой страны, где я только что 
провел полную впечатлений неделю, свою 
глубокую благодарность, а также благо
дарность нашей делегации за их брат
ский прием и за их великодушное пони
мание особого положения Королевства 
Камбоджи.

Совместное Коммюнике, которое подпи
сали в субботу господин Председатель 
Совета Министров СССР Булганин и я, 
одобряется с энтузиазмом всеми кхмера
ми. Действительно, мои соотечественники 
убеждены, что дружба Советского Союза 
является ценной гарантией. мира для на
шей родины и что техническая и матери
альная помощь, которую нам совершен
но бескорыстно предлагает Советский Со
юз, будет в большей степени содейство

вать более современному техническому 
оснащению нашей страны и поднятию 
уровня жизни нашего народа.

Ценная поддержка, которую оказывает 
таким образом Советский Союз Камбодже, 
явится для многих народов Азии и других ( 
частей света дополнительным доказатель
ством действительного стремления Совет
ского Союза внести крупный вклад в дело 
мира и международного сотрудничества.

Камбоджа, являющаяся нейтральной и 
ревниво охраняющая свою независимость, 
признательна Советскому Союзу за то, 
что он не поставил каких-либо условий 
ни в настоящем, ни на будущее время 
в отношении великодушной поддержки, 
которую он оказывает Камбодже.

Более того, Советский Союз поможет 
нам с учетом наших действительных 
нужд таким образом, что его усилия при
несут прямую пользу кхмерскому народу 
в форме практических и полезных дости
жений. Именно это вытекает из столь 
откровенных и сердечных переговоров, 
которые я вел с господами маршалами 
Ворошиловым и Булганиным, г-ном Хру
щевым, г-ном Маленковым, г-ном Молото
вым, г-ном Шепиловым и другими совет
скими руководителями.

Поэтому Королевство Камбоджи с пол
ным доверием приняло руку, которая бы
ла ему честно протянута, и выразило 
свою искреннюю и полную дружбу к  Со
ветскому Союзу.

Я обращаю взволнованные й призна
тельные слова камбоджийского народа к  
народам этой великой страны, которые 
повсюду выражали нашей делегации 
столько подлинной симпатии.

После речи принц Нородом Сианук и 
Н. А. Булганин обмениваются крепкими 
рукопожатиями. Присутствующие тепло 
прощаются с гостями. Юные пионеры 
преподносят государственным деятелям 
Камбоджи букеты цветов.

В 9 часов 15 минут серебристые ма
шины поднимаются в воздух.

(ТАСС).
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Киргизская ССР. В шестой пятилетке должно быть завершено строитель
ство Большого Чуйского канала. Он обеспечит орошение 115 тысяч гектаров 
земель в Чуйской долине. Сейчас идет строительство головного сооружения 
восточной ветки канала.

На снимке: общий вид строительства головного сооружения восточной вет
ки Большого Чуйского канала.

(Фотохроника ТАСС).

Новая углеобогатительная фабрика
ВОЛЧАНОК (Свердловская область), 

9 июля. (ТАСС). Здесь вступила в строй 
первая очередь обогатительной фабрики. 
Она сооружена на площадке третьего раз
реза треста «Волчанскуголь». В главном 
корпусе фабрики установлены 14 пневма
тических сепараторов. Весь процесс обога
щения полностью механизирован. Управ
ление оборудованием автоматизировано и

осуществляется из одного диспетчерского 
пульта.

Производительность первой очереди 
фабрики —  5 тысяч тона угля в сутки. 
Она обогащает уголь, имеющий до 40 про
центов зольности. После обогащения золь
ность снижается в полтора раза.

Вторая очередь предприятия вступит в 
строй в четвертом квартале этого года. 
Она также рассчитана на 14 сепараторов.

Всю сеноуборочную технику 
на полный ход!

☆  ☆

Решение есть, а дела пе видно
Колхоз «Красное знамя» —  единствен

ная сельхозартель в Молчановском районе, 
в которой основной отраслью хозяйства 
является животноводство.

Однако животноводство в колхозе нахо
дится в запущенном состоянии. В прош
лом хозяйственном году план производства 
молока в колхозе был выполнен лишь на 
70 процентов.

Главная причина отставания животно
водства —  слабость кормовой базы.

Бюро Молчановского райкома КПСС в 
феврале текущего года, обсудив вопрос о 
мерах подъема общественного хозяйства 
колхоза «Красное знамя», обязало Молча- 
новскую МТС усилить помощь колхозу в 
заготовке кормов. Было решено, что ма
шинно-тракторная станция проведет нын
че механизированную уборку трав в кол
хозе на площади 600— 800 гектаров.

Пришла пора сенокоса, но машинами 
МТС в колхозе до сих пор не скошено ни 
одного гектара трав.

МТС выделила для колхоза сенокосил
ки, но людей для работы на них нет.

—  О людях пусть беспокоится колхоз, 
это не наше дело, —  заявляет главный 
агроном МТС тов. Корьшов.

В колхозе опытных машинистов нет. 
МТС же имеет возможность создать брига
ду механизаторов, чтобы вести комплекс
ную заготовку сена, но руководители 
станции не хотят считаться с нуждами 
колхоза. Конечно, легко вину за невыпол
нение плана заготовки кормов свалить на 
правление колхоза, которое не дало ма
шинистов. Но ведь от этого кормов в кол-

-□  □  □ -

Уникальное месторождение меди
УСТЬ-КАМЕНОГОРСК, 9 июля. (ТАСС). 

Закончена разведка Николаевского место
рождения меди, где в соответствии с Ди
рективами XX съезда КПСС в шестой пя
тилетке будет построен один из самых 
крупных в нашей стране рудник откры
тых работ. Геологи треста «Алтайцветмет- 
разведка» пробурили здесь 118 тысяч по
гонных метров скважин, взяли из недр 
земли сотни тысяч проб.

Теперь сведения об этом уникальном 
месторождении значительно расширены. 
Оказалось, что в рудном теле содержится 
меди на пятьдесят процентов больше,

чем было определено при подсчете запа
сов ее в 1952 году. Николаевская руда 
содержит не только медь, цинк и свинец. 
В ней также имеются в значительных ко
личествах мышьяк, сурьма, золото, се
ребро, олово и ряд редких элементов —  
всего более десяти компонентов. Запасы 
одной только серы здесь составляют не
сколько миллионов тонн.

Уточнены контуры рудного тела, ха
рактер его залегания. Установлено, что 
при строительстве глубокого карьера не 
потребуется больших затрат на борьбу с 
грунтовыми водами.

Б р о ш ю р а  о р а зд ел ь н о й  у б о р к е  х л е б о в
Министерство сельского хозяйства 

РСФСР издало массовым тиражом брошю
ру об опыте раздельной уборки хлебов в 
1955 году. В брошюре подробно описы
вается значение и экономическая эффек
тивность раздельной уборки, применяемые

для этого машины, организация раоот в 
ряде колхозов и МТС.

Брошюра распространяется в МТС и 
колхозах бесплатно.

(ТАСС).

хозе не прибавится л продуктивность жи
вотных не повысится.

На лугах колхоза с прошлого' года сто
ит неотремонтированвый стогометатель, 
но МТС почему-то считает, что ремонти
ровать его должен колхоз.

—  Разберите стогометатель, привезите 
поломанные детали в МТС, тогда мы от
ремонтируем,— требует от правления кол
хоза бригадир тракторной бригады то®. 
Зыков.

Это явно неправильное требование 
делается е молчаливого согласия испол
няющего обязанности директора МТС глав
ного агронома тов. Еорыпова. Препира
тельства между МТС и колхозом идут, а 
стогометатель так и продолжает стоять 
неисправным.

Руководители МТС не знают, в какой 
состоянии находятся тракторные грабли, 
предназначенные для работы в колхозе. 
Колхозники высказывают справедливые 
опасения, что МТС, как и в прошлые го
ды, не выполнит своих обязательств по 
сгребанию и стогованию сена.

Безответственное отношение дирекции 
Молчановекой МТС к  выполнению плана 
заготовки сена в колхозе «Красное зна
мя» стало возможным потому, что райком 
партии не контролирует выполнение сво
его постановления. Нужно принять все 
меры к тому, чтобы колхоз был нынче 
полностью обеспечен кормами для обще
ственного животноводства. А стиль руко
водства МТС заготовкой кормов надо ре
шительно изменить.

п. ПОПОВ.

Сенокос в разгаре
Широко раскинулись на Зыряновском 

острове луга колхоза имени XX съезда 
КПСС, Томского района. Сейчас самая 
пора сенокоса.

Чуть свет механизаторы уже на но
гах.

— Начнем? — спрашивает тракто
рист Иван Ильич Юрьев.

На краю луга стоит его машина с 
прицепом из четырех тракторных сено
косилок.

Машинисты Хусанл Латыпов, Равиль 
Аплин и Виктор Бетинеков под руко
водством опытного механизатора Т. И. 
Измайлова в последний раз осматрива
ют сенокосилки, проверяют крепления, 
регулируют ножи.

— Все готово, — сообщает Измай
лов. Машинисты заняли свои места. 
Тракторист включает скорость, — и аг
регат тронулся.

Трактор идет на третьей скорости. 
Хорошо отрегулированные ножи низко 
срезают траву. За агрегатом остается 
широкая, семиметровая полоса скошен
ного луга.

На соседнем участке работает само
ходная сенокосилка комсомольского зве
на Рашида Аминова. Р. Аминов работа, 
ет нынче первый сезон. Он только что 
окончил в Томске ремесленное учили
ще. Но машиной он управляет не хуже 
опытного механизатора.

— Буду выкашивать по 4 0 —50 гек- 
фтаров травы в день, — уверенно гово

рит он, — всего нынче уберу на сено 
500 гектаров трав.

На соревнование Р. Аминов вызвал 
машиниста самоходной сенокосилки со
седнего колхоза «Ленинский путь» Ха
риса Тухватуллина.

Днем проверить работу агрегатов на 
остров приехал бригадир тракторной 
бригады Томской МТС Н. И. Дементьев.

— Механизаторы нашей МТС нынче 
решили усилить помощь колхозам в за
готовке кормов, — рассказывает он. — 
Члены нашей тракторной бригады дали 
слово скосить в колхозе имени XX 
съезда КПСС 1.000 гектаров трав, сгре. 
сти сено со всей этой площади и, если 
МТС даст стогометатель, — застоговать. 
Всю работу по заготовке кормов закон
чим до начала уборки урожая.

На косовицу трав, кроме тракторного 
агрегата и самоходной сенокосилки, на 
днях выйдет трехбрусная тракторная се
нокосилка. Для сгребания сена бригада 
тов. Дементьева имеет широкозахват
ные грабли, навесную и тросовую воло
куши. Сеноуборка будет вестись ком
плексно. Члены бригады решили не до
пускать разрыва между косовицей трав 
и стогованием.

На снимке: сенокошение на лугах
колхоза имени XX съезда КПСС, Том
ского района.

Фото Ф. Хитриневича.
Текст Е. Пономаренко.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

В С Т О Р О Н Е  О Т  Г Л А В Н О Г О
На днях Александр Журневйч —  брига

дир комплексной бригады строительного 
управления ГРЭС-П приехал на одну из 
строительных площадок FHP-787, где ра
ботают инициаторы социалистического 
соревнования в честь Дня строителя 
—  бригада Василия Заяц.

Бригада Александра Журневича обяза
лась в честь Дня строителя на месяц 
раньше срока закончить каменную кладку 
здания клуба для энергетиков, столовой и
начать каменную кладку здания конторы 
строительного управления. Члены бригады
решили вЫзИаТь на социалистическое со
ревнование лучшую бригаду каменщиков 
Василия Заяц.

И вот встреча двух бригадиров состоя
лась. Они рассказали друг другу о при
нятых обязательствах и обменялись опы
том^ организации работ. Бригада Александ
ра ЖурнеВича Но-наСтояЩему включилась 
в соревнование, работает с инициативой, 
добивается выполнения обязательств.

В коллективе ГРЭС-П имеется немало 
хороших бригад, таких же, как и бригада 
Журневича, работающих е огоньком, про
являющих инициативу, способных пока
зать пример в труде., Но со стороны пар
тийной и профсоюзной организаций управ
лений мало еще вйдНо заботы о расшире
нии и действенности социалистического 
соревнования. В организации социалисти
ческого соревнования много формализма, 
казейщийы.

Итоги социалистического соревнования 
поДводятся очень редко. Например, по
следний раз итоги подводились 20 мая по 
результатам за апрель. Недостаточно уде
ляется внимания распространению ойыта 
передовиков. Брйгада Александра Журне
вича —  первая комплексная бригаДа в 
строительном управлении. Она накопила 
опыт работы по-новому, дела у нее идут 
хорошо, но опыт ее не расйрОСтраняётся, 
число таких бригад не растет.

Партийное бюро, постройкой мало при
слушиваются к  предложениям рабочих.

На третьем участке работает бригада 
бетонщиков Василия Малова, которая 
сейчас временно поставлена на зейлййые 
работы. Интересна история возникновения 
этой бригады. Она состоит из 16 комсо
мольцев. Бее они служили в Советской 
Армии В ОДНОМ пОЛКу и даже В одном взво
де. Несколько мССйЦев тОйу Назад ойй де
мобилизовались Из Советской Армии и 
сообща решили йоехатв в Сибирь йа стро
ительство. Так оказался Этот небольшой, 
но смоченный коллектив на одной из 
строек ГРЭС-П. Их скрепляет многолет
няя дружба. Среди строителей закрепи
лось название этого дружного коллектива 
—  «брйгада однополчан».

СаМо собой разумеетёя, что из этой 
бригады можно создать обраЗёЦ, по кото
рому равнялись бы все Строители. Для 
этого требуется провести Необходимую 
массовую работу, заинтересовать молодёжь 
в борьбе за первенство, разжечь среди нее 
огонек 'соревнования. Но всего этого до 
сйх Пор не сделано. Партийное бюро и 
постройкой не заметили бригаду.

СёМь Месяцев работают однополчане на 
стройке. За это время они не раз выска
зывали руководителям строительного уп 
равления, партийной и профсоюзной орга-

----------------------- liiliiiiuil

низациям СВОЙ Йрётензйи, требовали Луч
ше организовать труд людей, создать им 
условия для ВЫсокоИройЯвОдИФеЛьной ра
боты, однако все это осталось без внима
ния.

Этот не слжственйый Факт свидетель
ствующий 0 ТОМ, ЧФо партийное бюро И 
Постройкой мало способствуют развитию 
массового Соревнования.

13 июня на собрании коллектива Дере
вообделочного КоМбнйрФа Обсуждался воп
рос 0 подготовке ко Дйю строителя. Рабо
чие приняли обязательства, и пользуясь 
f i t ,  что на собрании Присутствуй* секре
тарь парторганизации тов. ДёргуйоВ И 
председатель постройкома тов. Нау.ченкО, 
высказали ряд претензий. ОНИ заявили, 
что начальник комбината тов. Гофйай 
плОхо организует Труд людей, что высо
коквалифицированные столяры не загру
жены работой.

Тт. Дергунов и Науменко внимательно 
выслушали рабочих, заверили, что при
мут меры, а сделали очень мало.

-  Мы хоть и взяли обязательства, —  
говорит профорг комбината т. Брагин, —- 
а по сути дела никакого соревнований 
у нас нет. Беспорядки на предприятии не 
устранены.

Политическая работа в коллективе 
строителей поставлена крайне неудовле
творительно. Агитаторы на участках, в 
бригадах бывают редко, лекций и докла
дов читается оЧеЙь мало.

На строительных участках имеются 
серьезные недостатки в механизации 
производства, в организации нормирова
ния й оплате труда.

Политическая агитация носит абстракт
ный характер, мало связана с жизнью и 
задачами кОллектНва. НеуДйййтеЛьно, что 
мнвгие рабочие даже не знают, когда 
бУДеТ отмечаться День строителя. Нагляд
ная агиФаций ойаздывает от требований 
дня. Например, 7 июля на корпусах 
строящихся зданий и на других объек
тах висели лозунги, призывающие вы
полнить объем работ, установленный на 
июнь. Большинство Строителей не зйает, 
за какие показатели нужно бороться в 
йЮЛё. НредсёдаФёяЬ йостройкома Той. Нау
менко объяСняёт ЭТО 9ё£| что плановый 
отдел не разрабатывает задания во-вре- 
мя. А разве постройкой И партийное 0Ю- 
ро не в силах призвать к  порядку ра
ботников планового отдела и Потребовать 
своевременно ориентировать строителей на 
решение предстоящих задач?

Партийное бюро крайне сЛабо руково
дит работой построечного комитета. Чле
ны бюро, зйал, что пострОйклм формально 
занимается соревнованием, по-бюрократи
чески относится в запросам и предложе
ниям рабочих, не разобрались в недо
статках и ошибках постройкома, не на
правили работу комитета на правильный 
пуФь.

Кировский райком партии должен боль
ше уделять внимания коллективу строи
тельного управлений ГРЭС-П. Но рабОт- 
нпки Кировского райкома КПСС редко бы
вают на строительных участках, йё 
вникают в детали работы партийной ор
ганизаций, которая требует серьезной по
мощи.

Б. НЕМЦОВСКИЙ.

Р А Б О Т А Т Ь  Т А К ,  Р А Б О Т А Ю Т  
К И М Ж А Р С К И Е  С П Л А В Щ И К И

Среди каргасокеких Сплавщиков 
все шире разйерФЫйастся социали
стическое соревнование за досроч
ное выполнение Плана пёрвЬго го
да Шестой Пятилетки. Коллективы 
сплавучаетков и погрузочных рей
дов борются за досрочный прн- 
ШМЬ ДрёвёёйнЫ й бЫСтрСйШуЙ ЙГЬ- 
грузку ее на баржи.

Первенство в Этом соревнова
нии уДёржйвает коллектив рабо
чих Кймжарского рейда ВасШган- 
ского сПлавучасТка. Июньский

план приплава древесины завер
шен Им к 16 нюин. БрйФаДи груз
чиков под руководством тт. Гри- 
невнцкого й Мартемьянова борют
ся за ейкрйщёййе сроков сТояйЙЙ 
бйрж f  Погрузочных причалов:

Редакция газеты «Красное Зна- 
Ш »  6б}Щ№АасА it лучшим ЙрОйЭ- 
водстЕенникам КимжйрскогЬ рейДа 
с просьбой рассказать о своей ра
боте.

Ййже публикуются их коррес
понденций.

99 К  А  Т Е Р - У Н И В Е Р С А Л “

В КсФИёёФВё ОйерФёТйческой базы На по
грузочных рёйДаХ Обычно исНЬЛьЗуётся 
электростанция типа ИЭС-60. Но большие 
размеры ётанцйй _ затрудняют ее тран
спортировку, а В ЁаргЯёоКском районе Пе
ревозка такой станции, особенно во вто
рой половине навигации, по некоторым ре
кам вообще невозможна. К тому же, та
кие рейдЫ нашей ёпЛавконФОры, как КнМ- 
жар, Карга, Прохоркйно, Усть-Тьш и дру- 
Фйе работают на Один причал, им требует
ся всего 20— 23 киловатта. В дни про
стоя барж ПЭС-60 совсем не работает. В 
результате среднегодовая производитель
ность ее достигает 15 процентов.

Чфобы полнее использовать мощность 
стВЙции в Йёриод навйгаййй, мёХаййзато- 
ры ЕаргаСОКскйй силам;mrmpu смонтиро
вали СПЭС-60 в пдовучем корпусе. Монтаж 
станции произведен так, что мощность ее 
Двигателя передаётся как на генератор, 
так и на гребной вал.

СамОхоДйая НяовучВя электростанций, 
как мы ее называем, может работать как 
катер и устанавливать наплавные еоору- 
йгёЙйя, погрузочйую лебёдку, ёплОтОчйый 
ёФанок, прЙбукёйровать И пОставйть к 
причалу лесовозную баржу.

Часто бывает так, что на рейд одновре
менно поступают две баржи. Закончив по
грузку первой, мы ВынуйсДены были рань
ше ждать буксирный Йароход, Чтобы про
извести перестановку барж. Сейчас с по
мощью «катера-универсала» мы отбукси
ровываем груженые баржи и подводим к 
лебедке порожние. Чтобы Не задерживать 
пароход, мы на ходу принимаем от него 
идущую на буксире баржу и ставим ее к 
причалу.

Ньшче мы «своим ходом» пришли из 
Каргаска к усФыб реки КймжЯр, гдё сей
час стоит рейд. Мы помогали пароходу 
«Герой Панин» устанавливать гавань, с

верхнего устья реки Еимжар буксировалй 
ШвёйЧВтыё боны.

Кай-ФО на рёйДё Два. дйя нё бЫЛО барж. 
Получив разрешение мастера рейда, мы 
взяли на борт рабочих-сплавщиков и на
правились в район деревни Ерпювки. ТаМ 
мы сфбрййрОйаяй Воз й отбуксировали его 
в назначенное место.

На рейде с начала, лесосплава работает 
сплоточный станок. РабОчйМ этого стан
ка, конечно, не под силу спустить гото
вый воз в две с ПО'ловййой ТЫСЯЧИ кубо
метров леса. Тут-то и приходит снова на 
помощь наша СПЭС-60.

В снлавконторс до сих пор нет. пере
движных ремонтных мастерских. Поэтому 
даже при йёзНачйтельныХ поломках меха
низмов рабочим других рейдов приходится 
выезжать в Еаргасок и там производить 
ремонт. Размер;,т корпуса СОЭС-60 позво
ляют разместить в нем оборудование ти
повой йередвйжной ремонтной мастерской. 
У нас такого Оборудования, к  сожалению, 
нет. Установили мы в корпусе катера 
электросварочный агрегат. И это уже мно
го значит. Мы тейерь производим свар
ные работы на месте.

«КаФер-унйвёрсал» моЖно использовать 
И йа многих мелиоративно-строительных 
работах, а если установить на нем элек
тролебедку, то с помощью ее можно про
изводить скаФку древесины в вОду, скат
ку ОбсокЩёгР йыжа, разборку ВаяойОВ, 
которые часто образуются йри мОЛёвом 
сплаве. Такие лебедки у нас в сплавкон- 
торе есть, п мы можем установить их.

Но дать электростанции такую на
грузку, какую она получает, например, 
на лесоучастках, где работает круглый 
год, мы пока не можем. Производитель
ность агрегаФа доведена сейчас до 80—  
§5 процентов нормы.

ю. КОКИ,
механик-дизелист СПЗС-60.

☆

Н А Ш И

Н А  Т Е М Ы

БЛАГОУСТРОЙСТВА
НА ГОРОДСКИХ 
МАГИСТРАЛЯХ..,

Представьте себе; вы шофер. У вас 
большой Груз, контейнер, например. Вам 
надо доставить его, допустим, на при
стань.

Сначала вы едете ПО Кировскому про
спекту. Вот и Новгородская. Свернуть бы 
на .нее и пряМо на Алтайскую, а по Ал
тайской к  центру... Но нет, не свернете. 
А если свернете —  пОЖалёете. До улицы 
Фрунзе доедете спокойно, а там... побой- 
тёёь. 1уйШе уж  обратно, чем по такой 
разбитой дороге.

Итак, вы едете дальше по Кировскому. 
ЕраёйОармейская, может быть, свернуть 
йа нее? Остерегайтесь! Вспомните, улицы 
Фрунзе И Алтайская закрыты Для Проезда, 
как закрыта улица Белинского, Коммуни
стический проспект и Московский тракт.

Ничего не поделаешь, вам придется 
ехать по Тимирязевскому проспекту, пря
мо по дойеДьзя Запруженной машинами 
трассе. Нам, водителям, очень жаль 
портить эту красивейшую магистраль го
рода. А мы ее портим потому, что она 
круглые сутки невероятно перегружена 
транспортом.

В городе появляется все больше машин 
с большим тоннажем. Это хорошо, конеч
но. Но ведь они требуют особого асфаль
тирования, й такие «тяжеловесы» в корот
кий срок способны вывести из строя ас
фальтированные магистрали города, кото
рых,- надо сказать, в Томске Не так уж 
много. Асфальт на Тимирязевском проейек- 
те и так уж нуждается в срочном ремонте, 
как И асфальт Иа Проспектах имени Лени
на, имени Кирова, на Советской улице 
около горсада.

Помнится, прошлым и позапрошлым ле
том, проезжая по улицам, мы встречали 
много катков для асфальтирования. В 
какой гараж загйаЛй их нынче? Или 
нынешним летом город не будет ‘асфаль
тироваться?

Кстати, о порядке асфальтирования. Нам 
думается, что в первую очередь следовало 
бы асфальтировать подъезды к крупным 
заводам. Во всяком случае эти подъезды 
нужно отремонтировать.

Вообще —  удивительная вещь: те доро
ги хуже, где нам, шоферам, чаще всего 
приходится ездить. Плох подъезд к гра
вийному карьеру на берегу То.мй, а подъ
езд к  каменному карьеру на Степановне 
вообще, закрыт из-за «провала» дороги ПО 
улице Хмелъйицкого. Деньги за строитель
ные материалы с наших организаций уп
равлением каменных карьеров взимаются 
аккуратно, а отремонтировать дорогу ни 
управление, ни • дорожйо-мосТовая контора 
не удосужились.

Конечно, несмотря на тесноту, приятно 
ехать по Тимирязевскому проспекту. Но

мы согласны проезжать й Но Новгород
ской, если бы это было возможно. А мы 
думаем —  возможно. Отремонтировать 
здесь дорогу можно за сутки, если иметь 
достаточное количество рабочей силы. 
Грейдером спрофилировать трассу, засы
пать ее гравием. Рабочая сила? Да ни 
ОДИН Житель горОДа йе Откажется принять 
участие в воскреснике по ремонту дорог. 
Автотранспорт? Пусть горисполком обяжет 
организации и предприятия выделить на 
день по грузовику, а уж мы, шоферы, ни
когда йе откажемся принять участие в 
деле, которое нам же принесет большую 
пользу.

Нужно потребовать от каждой организа
ции самого активного внимания к ремонту 
городских дорог. Сейчас во многих МёсФах 
города ведутся работы но строительству 
каНалйзаЦйонНЬтх ЛИНИЙ, укладке Трубо
проводов, проводке телефонных линий. За
частую бывает так: разрыли улицу, разво
ротили мостовую; сделали свое дело, зары
ли траншеи, кое-как заровняли сверху 
землю и все. А шофер потом двадцать раз 
в день вспоминает недобрым словом Или 
Начальника УНР-290, или водоканал- 
трест, илй стройуправление ГРЭС-И —  
то есть ту организацию, которая испор
тила путь.

Ругает шофер и пешеходов. Ругает сго
ряча и попусту, Ведь они не виноваты в 
том, что на многих улицах —  Красноар
мейской, проспект Им. Фруйзе —  кое-где 
нет тротуаров, и иЛ приходится идти Яо 
мостовой.

Хочется сказать и об автобусном дви
жении в нашем городе. По вине организа
ций, недоброкачественно ведущих засыпку 
вырытых ими траншей, и из-за бездо
рожья прекращено движение по автобус
ному маршруту № 2. В результате граж
дане, живущие или работающие в районе 
Черемошнпков и ГРЭС-И, вынуждены сооб
щаться с центром города только «пешим» 
способом.

В договоре на соревнование между го
родами Томском и Кемерово есть пункт о 
благоустройстве. Как бы нам не ОФстать! 
Если так случится. То ведь в этом будет 
большая доля вины работников дорожно- 
мостовой конторы и Томского горисполко
ма. Работают ойй ПЛОХО* неойератйВйо й 
неорганизованно.

Трудящиеся Томска не пожалеют сил, 
чтобы благоустроить свой город. Но в 
этом деле нужно четкое и умное руко
водство. Наладить в городе дорожное стро
ительство, в короткий срок устранить не
достатки в ремонте мостовых —  прямой 
долг руководителей райисполкомов и гор
исполкома.

И. СНАЗНИН.
от имени шоферов автобазы ГРЭС-П.

Рейд Кимжар в Каргасокской 
сплавной конторе открыт И нга- 
нешнюю навигацию. Коллектив у 
нас молодой. Около 80 процентов 
рабоЧйх прибыли в сплавкойтйру 
только в этом году. Сплав для 
них был делом новым. Несмотря 
на это, отгрузка леса была начата 
организованно.

На погрузке леса у нас занято 
две бригады, работаем мы в две 
смены. По вине грузчиков не 
просТойлё нй йдйа баржа. Погруз
ка бёрф М М  880 й 860, йШфЙмёр, 
была закончена на два часа рань
ше срока. На погрузке баржи 
№ 840 сэкономлено 7 Часов, бар
жи № 876—18.

ПогрузочньИии бригадами руко
водят коммунист Владимир Грине, 
ййцкйй и ГриФЬрйй МартёмьяйоВ. 
Ойй уже не первый год работают 
йа сплаве и хоройо знают свое 
дело.

Еще задолго до открытия на
вигации мы продумали организа
цию труда рабочих рейда, особое 
внимание обратили на подбор и 
расстановку людей. Там, гДё бы
ло возможйЬ, к молбдьнЙ, йаЧй- 
нающим прнкрейлйлй опытных ра
бочих. Растащика Анатолия Кро- 
потина, например, обучал Алек
сандр БенгарД. Той. Шмидт обу
чил профессий растащика Алек
сандра Астафьева. Многие из ра
бочих освоили новое дело и пере
дают пйлучейныё знания мало
опытным сплавЩикам.

На рейде не было случая, Что
бы погрузочная бригада не вы
полнила заданйя. Брйгада тов. 
Гриневицкого, например, при По
грузке барзкй № 840 выполнила 
йорму на 164 йроцейта, йогрузйв 
зй ёМёйУ 774 КубОМётра. Hd бар
жу № 877 бЫлО поднято за сМеиу 
1:024 кубометра леса вместо 
560 по норме;

По полторы и более норм в 
смену вырабатывает бригада тов. 
Мартемьянова. На одну барзку 
она погрузила 1.110 кубометров 
Дёёа. ЭФо 233 йроДёйта СйёйшГО 
задания.

В любом деле успех обеспечи
вают люди. Замечательными про- 
изиодствейнйками зарекомеидова. 
Лй себя растаЩики Григорий Ка-

л ю д и
S;лин, Анатолий Сысолятнн, Вик- 

jp Чирнн. На зацепке высоко
производительно трудятся Ангели
на Шаныгина, Клавдия Новикова 
и МЙОгяе другие.

Мастером своего дела называ
ют на рёЙДс бригадира сортиров
щиков комсомольца Владимира 
Старыгина. Его бригада пускает в 
отгрузочную гавань только сОрти- 
мёнтйый лес. Хорошо трудятся 
члены его бригады — Иван Чи
рнн, Варвара Кривопалова, Миха- 
йл Зырянов.

Анна Кропоткина, Георгий Ко
маров и Анна Делнмова стоят на 
пЬдмолевке первый сезон, а ПроИЗ- 
водйтёльность труда у ййх нё ни
же; чём у кадровых рабочих.

Одновременно с отгрузкой леса 
иа Новостройки и шахты Кузбасса 
наш рейд поставляет древесину 
ЁанасМШсйоМу шйалозавоДу.
Шпальййк отсортировывается от 
общей массы Леса, на Сплоточном 
станке связывается в пучки, затем 
формируется в сигары и букси
руется на шпалозавод. На сплот
ке шпальника работает бригада из 
семи человек, которую возглавляет 
Глеб Андреевич Фомин. За смену 
его бригада увязЫвает в йучкй До 
746 кубометров лёёа. Это на 100 
с лишним кубойетров больше, чёМ 
йбложёно по НОрМё.

Большая заслуга в досрочной 
отгрузке леса принадлежит нашим 
механизаторам. Машинисты лебед- 
кй тт. Михайлов й Куницын, ме- 
ханИк-Дйзёлнст тов. Кокк и его 
помощник тов. Смеликов днём й 
НОчьЮ нёёут йахту на Своих по
стах. Механизмы й оборудование 
действуют безотказно.

План отгрузки леса нами пере
выполнен. В мае отгружено 16 ты
сяч кубометров древесины вместо 
9 тысяч по плану. В июне рейд 
должен был погрузить 15 тысяч 
кубометров леса. Это задание вы. 
полнено за 15 дней.

Борясь за досрочное выполне
ние плана первого года шестой 
пятилетки, коллектив рейда взял 
обязательство до конца навигации 
отгрузить еще не менее 85 тысяч 
кубометров Леёа. Это обязательст
во будет Выполнено.

И. ГРАЧЕВ, 
Мастер рейда.

Д р у ж н а я  у  н а с  б р и га д а

Идет погрузка баржи.
На снимке: растащики Г. С. Кадулин (справа) и его напарник А. К. Сысо- 

лятин за раскаткой очередного пучка бревен.
Ф ото Н. С таду х и н а .

О подходе барж нас извещают заблаго
временно. Устанавливаем мы иХ с брига
дой тов. Мартемьянова поочередно. Такой 
порядок введен для того, чтобы бригада, 
заступающая в первую смену, не тратила 
время на подготовительные работы.

Остановкой баржи руководит бригадир 
погрузочной бригады. На лебедке все врё- 
М  находятся мастер или начальник рейда 
и сменный майпшйст. 1ес к  Тр'оёай ЛёбеД- 
кй постуйаёт через отгрузочный коридор, 
Оставленный между бортом лебедки и бар
жей. Ширина коридора зависит От ассор
тимента леса. Напримёр, для погрузки пи
ловочника коридор делается узким, для 
крепежного леса —  шире. Нормальный 
хОд погруЗкй зависиф не только от сла
женности расФаИшков и других членов 
бригады, но и От правильной усФановки 
баржй.

В моей бригаде 16 растйщйкОв, 8 за- 
ЦепщйкоВ, 3 поДмолёвщйка, два Цёреёод- 
чйка, два учётчика и машинист. БрйкЙДа 
с каждым днем наращивает темпы по
грузки леса. Вначале мы грузили в смейу 
по 500— 650 кубометров, И выполняли 
нормы на 110— 120 процентов. Теперь 
работаем много быстрее. Подавая лёс на 
баржу № 876, бригада вЫйоднйла норму 
на 217 процентов. За смену было погру
жено 1.045 КубОМётрОВ дребёсйНй.

Б О Л Ь Ш О Е  Н А П Р Я Ж Е Н И Е

Начальник Васюгапгкого сплавучастка 
Николай Васильевич АоНёКбв сФоял на 
палубё буксирНОФо катера й ФревоЖйо 
всматривался вдаль. Из-за поворота реки 
вОФ-вот должен был показаться сплавляе
мый лес.

—  Если бю Не сейёВный ветер! —  
Произнес Николай Васильевич, ИоДМймая 
в глазам бинокль. —  Ой гонит Лее пря
мо на боны. Если стукнет...

—  Что тогда? —  спросил кто-то.
—  Тогда..?
И Донсков рассказал сплавщикам, как 

в прошлом году здесь, где они сейчас на
ходятся, произошла крупная авария. Мно
го шло тогда леса, только не попал он в 
конечную запань. Направляющие реевые 
боны не выдержали, под сильным напором 
плывущей древесины прижались к  берегу. 
Дее уДарйл в конечную запань и сорвал 
ее.

Авария в прошлом году произошла из- 
за того, что рей направляющих бон были 
сделаны неправильно. Чтобы не повторить 
ошибки, реи нынче было решено сделать 
не бревенчатые, а досчатые, с противове
сами. Они устойчивее и практичнее. Бре
венчатые рей не плотны, а досчатые —  
принимают напор течения реки всей ра
бочей площадью. Рей лучше всякого яко
ря держат бон.

Николай Васильевич отвечал на вопро
сы сйлавфиков, а сам думал о том, что 
неплохо было бы вызвать с участка еще 
один катер. Ветер усиливался, и началь
ник участка понимал —  нагрузка на бо
ны будет вдвое, втрое большей. Свой Ка
тер он подведет к  нйжнеМу бону, а чем 
держать верхний? Если бы не ветер!

Николай Васильевич вынул из кармана 
папиросу, прйКурйЛ: «Неужели сорвет?».

Этого допустить нельзя. Если лее не 
попадет в протоку, рейд останется без 
древесины. Тогда его придется снова пе
реводить В Отарп-Югйно, а там уровень 
воды мал. Нельзя грузить лес на два 
причала. Поэтому и решено нынче орга
низовать воГрузку барж в Кимжарской 
протоке.

Об открытий этого рейДа более Двух леФ 
велись переговоры ё рёчйиКамй, которые 
доказывали невозможность буксирования 
барж от Кимжарской протоки. Разрешение 
было получено только после того, когда 
дёЯо Дёшяо ДО иййЙстерСФва.

И вот вёФер! Сильный ветер! Если бо
ны порвет, лес не спасти.

—  Николай Васильевич, посмотрите! 
Кажется идет...

Донской вскййул бинокль, приказал 
Смирнову:

—  Расставляй людей, еЩе раз напом
ни им, что должны делать... Да быстрее!

Как он и предполагал, лес несло пра
вым берегом: наваливало ветром. В тихую 
погоду он шел бы ровной массой по всей 
ширине реки. Николай Васильевич обер
нулся к старШине катера:

—  Заводите машину. Работайте пока 
на малых оборотах, а когда начнет сно
сить... Полный!

Взяв багор, он быстро спустился с ка
тера на бон и почти бегом направился к 
берегу. Вода бурлит под бревнами, словно 
кипит, и е силой давит на реи. Шестйсот- 
метровый бон натянулся, как струна. 
Николай Васильевич проверил, как Смир
нов расставил людей. Несколько рабочих 
на верхнем боне уже орудовали баграми. 
Аес подошел вплотную, и люди следили 
за тем, чтобы он не задерживался.

Но вот (этого Лойсков опасался больше 
всего) один из рабочих не доглядел. Плит
ка леса кубометров в двадцать, дойдя до 
середины бппа. остановилась, зацепилась 
за что-то. Возле нее сейчас же начала 
скапливаться древесина, бон понесло к  
берегу.

Донсков кинулся На помощь. Нужно 
было как можно быстрее растолкать лес 
и ликвидировать затор. Но лес тронулся 
сам и опасность миновала.

—  Пронесло!
Донсков снова направился на нижний 

бон. Со стороны правого берега бон под
держивал катер, работающий на малых 
оборотах. Команда катера, вооружившись 
баграми, помогала сплавщикам отталки
вать бревна, но в одном месте уже сорва
ло рею. Туда побежали рабочие...

Время шло. Вот уже несколько часов, 
не выпуская из рук багра, Николай Ва
сильевич вместе с рабочими переходил по 
бону Из одного конца в другой. Лес шел 
смешанный: в плитках, пучках и молем. 
Это усложняло работу. То тут на боны 
выбрасывало десятки бревен, то там на 
противовесы рей набивались карчи.

Дёйь клонился к  вечеру, а ветер не 
униМалсй, И ДонсКов уже мало надеялся 
На благополУчйый Исход дела. «Если сей
час так нажимает, —  тревожно думал 
оя, —  то что будет, когда пойдет основ
ная масса леса?».

—  Семьдесят шестой пришел! —  вдруг 
крикнул кто-то.

Катер № 76 —  служебный. Ясно, что 
приеХал директор гплавконторы тов. Ани
симов. Николай Васильевич облегченно 
вздохнул:

—  Кстати подоспел.
Спустившись по трапу на бон, дирек

тор сироейл:
—  Ну как дела?
—  Пока терпимо. Йо ведь этО ТОЛЬКО 

Начало, проходит лишь голова Моля.
Федор Григорьевич понимающе посмот

рел на него.
—  Ничего, Николай Васильевич. Скоро 

еще буксирный катер подойдеФ. Поставим 
его к  верхйбму бону, используем И слу
жебный каТер. Удержим.

...Светает. В прибрежных кус'тах шу
мит молодой листвой ветер; по небу пол
зут тяжелые рваные туши. До начинает 
Моросить дождь, то вдруг откуда-то сы
пятся крупинки града. Холодно, словно 
это не июнь, а промозглая осень. Гони
мый ветром Васюган разбушевался бы, но 
негде разгуляться волйе: река забита ле
сом. Лес шел всю ночь и, казалось, ему не 
будет койца.

На борту катера —  сплавщики. Они 
утомлены бессонной, тревожной ночью, 
но уже не беспокоятся за направ
ляющие боны. Со стороны берега их под
держивает три мощных катера. Боны вы
держали и направляют лее прямо в Ким- 
жарскуго протоку, в устье которой уста
новлена поимочная запань.

п. СТАДУХИН,

Коллектив в бригаде дружный, рабочие 
помогают Друг другу. Нз растащйков в 
бригаде только трое —  кадровые рабочие, 
остальные —  новички. Но они не уступа
ют тем, чей опыт перёнймали совсем 
недавно. Особенно хорошо трудятся раста- 
ШИкн Александр Астафьев, Виктор Чирйн, 
Анатолий Зуев, зацешцица ВаЛеЙТиНа 
Паршина.

Наша бригада экономит время не только 
На установке барж, но и нЛ раётаёКе И за
цепке. Растащики сейчас так уплОтниЛи 
рабочее время, что нередко при погрузке 
крупного леса, не говоря о крепежё, обго
няют зацепщиков. На погрузке карандаш- 
ника и пиловочника время подъема пуч
ка, включая зацепку и растаску, сокра
тили на 5— 7 минут. За каждый чае под
нимаем на баржу по 95— 100 кубометров 
леса.

Укладывать лес стараемся как йожйо 
плотнее, за этим слежу лично сам. Во вре
мя погрузки нахожусь на барже или у Лё- 
бедки. Показываю рабочим, Как удобйёё, 
легче и лучше развернуть бревно, как 
правильно положить НоКОТа и бортовые.

Не отстают от нас и другие Погрузоч
ные бригады. В мае мы опередили бригаду 
тов. Мартемьянова, в настоящее время по
казатели ее работы не ниже Наших. До
стигнутые нами успехи —  не предел. Мы 
будем работать еще лучше и в комплекс
ном социалистическом соревновании с реч
никами области добьемся более высоких 
производственных показателей.

В. ГРИНЕВИЦНИЙ, 
бригадир погрузочной бригады.

Нельзя пренебрегать
„шонамиИ

На рейде я работаю первую навига
цию. Приехал в Каргасокскую сплавкон- 
тору по оргнабору из Свердловска. Что та
кое сплав леса, даже и не представлял. 
Вначале было трудновато. Ни опыта, ни 
сноровки у меня не было, а работа в 
бригаде комплексная. Не управишься во
время с раскаткой пучка —  задержишь 
зацепщиков, половина секции лебедки 
будет простаивать. Поэтому, особенно при 
укладке бревен в разворот, я старался за
помнить каждый прием, каждое движение 
своего напарника Леонида Котеновича, ко
торый работает на сплаве уже не один 
год. Наблюдая за ним, Я понял, что раста- 
ШйЁу нё всегда надо надеяться только на 
свою физическую силу, что в этом деле, 
необходимы, прежде всего, расторопность 
и находчивость.

Многому меня Научил и бригадир тов. 
ГриНевицкий. Он все время среди нас, но
вичков, особенно во время погрузки.

Чтобы сократить время погрузки барж, 
мы, растащики, стараемся работать на
пряженно Всю смейу. В работе Не прене
брегаем мелочами. Еёлй, например, укла
дываем бревна вразворот, то делаем это 
так, чтобы они лежали ровно. 11окота под
бираем одинаковые по диаметру. Не слиш
ком тяжелые бревна раскатываем в одй- 
ночку. По ровным покотам бревно катить 
легко. Это позволило нам каждый '  пучок 
разбирать намного быстрее.

Во время работы стараемся до предела 
загрузить Лебедку. БорФовЫё бревНа и по- 
кота зацепщики подают нам в общих пуч
ках, вйачале укладки бревен вприкат —  
с первым пучком и в конце приката —  
е последним пучком. Укладываем лес так, 
чтобы полностью использовать грузоподъ
емность барж, но и не превышаем уста
новленного г:.барита.

В. ЧИРИН, 
растащим.

м
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Навстречу Дню строителя
На счету каждый день, Сдать работы в срок:

☆  ☆

БУДНИ РЕШАЮЩИЕ ДНИ
Яркое. утреннее солнце на 

чуть-чуть матовом фоне небоскло
на предвещает жаркий день. Но 
пока прохладно. С реки веет лег
кий ветерок, принося с собой за. 
пахи травы н чистого речного 
песка.

Леса опоясали здание, которое 
строится на правом берегу Томи. 
Сверху несутся звонкие девичьи 
гоЛоса:

«За фабричной заставой,
Гдё закаты в дыму...»
.На лесах работают штукатуры 

бригады ЯдййГй Кайрите. Три ме
сяца тому назад окончили они 
строительную школу. Вначале им 
было трудно: не всегда быстро
ориентировались, не хватало сно
ровки в работе. Им помогали и 
бригадир тов. кайрите, .И прораб 
той. Амбрае, й тРв. Фрейшер. 
Сейчас бригада работает на ОчИсТ- 
ной станций. Оштукатурили етёНы 
внутри станции, фонарь, окна, 
штукатурят фасад.

Невелик трудовой стаж моло
дых штукатуров, но от опытных 
рабочих они уже не отстают. Ра
ботают девушки с огоньком, с 
большим Желанием стать настоя
щими Мастерами своего Дела. Вот 
аккуратно затирают карнйз ЗиЛа 
Монич и Дуся Андронова, немно
го ниже грунтует стену Рая Ша
курова. Зоя Коптыгина и Валя Те
рентьева штукатурят полукруглое 
ОКНО.

Тамара Березовская приехала 
из Кемеровской области, хотела 
стать маляром, а ее зачислили в 
rpynriy штукатуров. ШкЬлу окон
чила с 4-м разрядом. Но в пер
вые же дни на стройке она выде
лилась своей наблюдательно- 
6¥УЕ); .. Вдумчивым, отношением^ к 
работе. Вначале ей поручали наи
более' простую операцию — шту
катурку стены. Однажды нужно 
было сделать затйрку углов кар
низа. Девуйша подошла к брйГа- 
Диру: ,

— Разрешите, я попробую.
— А сумеешь?
— Сумею.
— Ну, что ж, попробуй.
Эта работа, посильная для 

Штукатура 5-го разряда, была вы
полнена отлично. Вскоре Тамара 
получила 6-й разряд.

... Не каждое утро бригады 
начинается песней. Иногда бывает 
и так: сидят девушки в холодке, 
около пустых ящиков брошены 
мастерки, сокола, терочки. Ветер 
разносит протяжный крик: «Ра.
створ! Раствор! Раствор!» Ра
створа Й6Т. Девушки шутят: «От
дых нам устроили! Поздравляем 
с прибытием в санаторий».

Частенько на лесах слышатся 
звуки, далеко не характерные для 
Г-йтукатУрНых работ. Девушки, 
вооружившись топорами и молот- 
камй, а у  йб’ГЬ Мастерок пОкреп, 
че, то И мастерком, рубят кир
пич. Им приходится исправлять 
небрежную работу каменщиков.

Неполадок в работе немало,
...Дуся Андронова И Зина Монич 

под руководством Ядвиги Кайрите 
тянут рейки, чтобы начать грун
товку карниза. Гвозди, которыми 
девушки пытаются приколотить 
доски, гнутся один за другим: в
растворе слйгйком много цемента. 
Накоиер, после долгой возни, дос
ки прйбйты. Можно грунтовать, 
нЬ рйе’тбор привезен давно и на
чёл Охватываться. Его приходится 
разйодить, добавлять цёйёнт. Не
поладки иногда отнимают почти 
половину рабочего времени. И 
все-такй Дёвушки систематически 
вЫполйяФт план на 110 —120 
процентов.

Плохо в бригаде с дисципли. 
ной. Из двадцати человек на ра
боту выходят иногда 10 —12.

Бригада обязалась ко Дню 
строителя закончить на объекте 
все штукатурные работы.

Для выполнения обязательства 
есть все возможности, но исполь
зованы они будут только в том 
случае, если бригада будет рабо
тать в полном составе и без про-, 
стоев.

Т. РЫБАЛКЙНА.

Объект, на котором мы трудим
ся, — трехэтажная пристройка к 
новому горному Корпусу политех
нического института — 20 июля, 
но нашему обязательству, должен 
быть сдЯн В эксплуатацию. Мы 
крепко пОмннм об этом и стре
мимся, Чтобы 20 и(оЛя спортзал и 
аудитории, расположенные в при
стройке, ЙОётуйнЛи в распоряже
ние студентов.

Все внутренние'работы на объ
екте закойчеНы 7 Июля. Осталась 
наружная отделка здания, значит, 
дело за нами, штукатурами. Мы 
очень хорошо понимаем, какая от
ветственность лежит на нас —- 
осталось 10 дней ДО сдачи зда- 
йия, а сделать1 предстоит немало.

Для успешной работы мы имеем 
все условия. Плотники бригады 
тов. Туликова подготовили нам 
фронт работ. Хорошо в этой 
бригаде трудятся тт. Максимович, 
ГаврилОв, да U другйё не отстают.

7 июля мы, штукатуры, присту
пили к отделке откосов и карниза 
фасада. Отделываем их вручную 
по шаблонам. Работаем на боль

шой высоте. Вся бригада состоит 
из женщин, и все работницы — 
тт. Герман, Даффе, Штро и 
Шварц труДятся так, что можно 
похвалить, каждая ежедневно вы
полняет норму на 120 — 130 про
центов.

С 9 июля мы начали штукатур
ку стен фасада с помощью бес- 
коМпрессориой форсунки.

В нашей работе очень многое 
зависит от своевременного и пра
вильного приготовления раствора 
й бесперебойного действия раство- 
ронасоса. Этим делом у нас ве
дает моторист растворомешалки и 
расгворонасоса Эмма Людвиговна 
Рифсль. Она очень старается, не 
считается со временем.

До сдачи объекта остались счи
танные дни. Постараемся трудить
ся так, ЧЛо’бы вЫйолнить обяза
тельство.

Е. ГЕ К К ,
рабкоровский пост газеты на
строительстве трехэтаЖной при

стройки к новому горному корпу
су политехнического института.

Г р у з о в о м  ж о т о р о л л  е р
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Ч Т О  Н А С  Б Е С П О К О И Т
Коллектив рабочих, занятых ка 

строительстве кйуба-столовой и 
прачечной политехнического ин
ститута, обязался к 20 июля сдать 
эти объекты в эксплуатацию. Что
бы сдержать свое слово, выпол
нить обязательство, люди потруди
лись нёЫаЛО. РабОтЫ Внутри зда
ний окончены. Радует глаз обшир
ный, высокий, с большими люст
рами клубный зал, красиво выгля
дит обеденный зал столовой.

Но мы очень беспокоимся, как 
бы наше обязательство нс оста
лось пустыми словами. Клуб-сто
ловая и прачечная могут 20 июля 
не вступить в эксплуатацию, и не 
по нашей вине. Дело в том, что 
снаружи у зданий осталось йного 
мелких недоделок. Например, к 
здайню прачечной до сих Иор не 
подведен силовой и осветительный 
кабель. Полмесяца тому назад 
проложена трасса, подвезли пе
сок, необходимый для работы. Но 
прораб тов. Кукурузенко тяйеТ с 
укладкой кабеля.

В йлубё-ётолбвой наша бригада 
яакОйчйЛё Все маляЦиые рабо’ты. 
Мы старались сократить время на 
разные подсобные операции с тем, 
чтобы все 480 рабочих минут шли 
в дело. Маляры Нашей бригады

тт. Оденбах и Тарой выполняли 
нормы на 130 процентов.

Но на строительстве клуба- 
столбВой может быть останов
ка в деле, и опять по вине тех, 
кто прокладывает водопровод и 
кабели электроосвещения. Чтобы 
сдать здание в эксплуатацию, йуж- 
но закончить второй ввод водопро
вода. Дело нетрудное: нужно про
ложить 150 метров трассы в грун
те, улбжить трубы й опрессовать 
водопровод.

Эта работа совсем не произво
дится из-за того, Что прОраб 
УНР-739 тов. Зельцер отказы
вается делать второй ввод водо
провода. Его настроение разделяет 
и той'. Семенюк, начальник. 
УНР-739.

И ёфе одна недоделка может 
задержать нас. В клубе-сТоловой 
нё закончены электромонтажные 
работы. Между тем, до сдачи зда
ния осталась декада. Тов. Некра
сов, начальник Томского монтаж
ного учёЬтка УНР-430 тр’ёста 
«Электромонтаж-бЗ», дойжен уст
ранить недоделки к 20 ИШя.

Р. ДАРЬЕВ, 
рабкоровский пост газеты 

«Красное Знамя» на строитель
стве клуба-столовой.

Московская область. Серпуховские мотоциклетный за
вод изготовил первую партию мотороллеров с кузовом, 
предназначенных для перевозки грузов весом до 500 ки
лограммов. Мотороллер весит 170 килограммов и разви
вает скорость до 40 километров. Мощность мотора — 
4 лошадиные силы. Ёензобак мотороллера рассчитан на 
8 литров горючего, этого количества достаточно' на 150 
километров без дополнительной заправки.

На сйймке: новый грузовой мотороллер марки МК-5.
(Фотохроника ТАСС). ,

П О Е Д Е М  НА У Б О Р КУ  
У Р О Ш А Я

Сейчас у нас идет первая производст
венная практика. Мы строим гараж для 
строительных машин, с которыми будем 
иметь дело на третьем курсе. Практика 
кончается 29 июля, а в первых числах 
августа мы выедем в колхоз.

В 1954 году мы ездили на уборочные 
работы в Бакчарский район, в 1955 году 
были в колхозах Томского района на за
готовке кормов й уборкё овощей. Из кол
хоза приехали все бодрые и со свежими 
силами принялись за учебу.

В этом году мы снова поедем в один из 
колхозов Томской области, чтобы помочь 
нашим друзьям-колхозникам убрать выра
щенный ими богатый урожай.

Н. МАНУЙЛОВА, 
студентка Инженерно-строительного 

института.
г. Томск.

О Ч Е Р Е Д Н О Й  П Р О С Т О Й
С утра 10 йюЛя На строитель

ных объектах, которые возводит 
бригада ка.меищпко’в под руковод
ством бригадира тов. Заяц 
(УНР-787), было затишье. Все ка- 
мёйщикй й по'ДсобнЫё рабочие 
спустились вниз. А когда взОшЛО 
солнце и стало тепло, многие из 
них ушли купаться на речку Ушай. 
ка, которая Протекает йёподалеку 
от строительных объектов. Пло
щадка опустела.

— Что случилось1?

— Нет электроэнергии, — отве. 
тил тов. Заяц.

Оказалось, что испортилась 
электрическая сеть, по которой 
бригада получает электрический 
ток. Это не слишком обеспокоило 
руководителей УНР-787. Некото. 
рые из них даже и не зйают о 
простое бригады, так как на объ
екте нет телефона. Правда, теле
фонный аппарат есть, линия про
ложена, но... аппарат к линии не 
подключают второй месйЦ.

Бригада простояла целый день.

БИО ЛО ГИ В Ы Е Х А Л И  
В  ЭКС ПЕДИЦ И Ю

В конце года Обь, будет перекрыта пло
тиной Новосибирской ГЭС, будет образова
но огромное водохранилище —  Новосибир
ское море. Море вызовет изменения в ра
стительном и животном мире Западной 
Сйбирй.

Ученые Томского университета в содру
жестве с работниками Западно-Сибирского 
филиала Академии наук СССР несколько 
лет изучают изменения в животном и ра
стительном мире, которые произойдут в 
пойме реки Оби.

Вчера в район затопления выехала 
комплексная экспедиция биологов уни
верситета, возглавляемая профессором 
Б. Г. Иоганзейбм. В ее составе почвоведы, 
ботаники, ихтиологи, гидробиологи, пара
зитологи. В работе эксНедпции примут 
участие студенты университета.

Участники экспедиции будут занимать
ся не только изучением предстоящих из
менений фауны й флоры в районе Ново
сибирского моря, но и разработкой необхо
димых мероприятий по наиболее рацио
нальной организации сельского, рыбного и 
охотничьего хозяйств в районах строя
щихся и проектируемых гидроэлектро
станций Западной Сибири.

В. НУЛИН.

н о  м о м с о т о л ъ с ж ш м  ш & т е в ж а м

Вчера в актовом зале политехниче
ского института были вручены комсо
мольские путевки студентам, едущим йо 
призыву Ц К ВЛКСМ на уборку урожая 
в Казахстан.

Студенты поедут в Кустанайскую об
ласть, где будут работать в колхозах, 
совхозах и МТС. Всего от политехниче
ского института поедет около двух ты
сяч добровольцев.

На снимке: заместитель секретаря ко
митета ВЛКСМ Г. Шарыгин вручает 
группе студентов второго курса электро
механического факультета комсомоль
ские путевки.

Фото Ф. Хитриневича. ] 
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На профсоюзные темы

в одном
И З  Р А Й К О М О В

< Е >

Ю. СЕРГЕЕВ,
председатель Верхне-Кетского
райкома профсоюза работников 

накальной и средней школы

< >
XX съезд нашей партии наметил зада

чи в области дальнейшего развития со
ветской школы. Большая роль в выпол
нении этих задач принадлежит профсою
зам. Члены профсоюза работников на
чальной й средней школы —  в большин
стве своем учителя —  Призваны воспи
тывать юное поколение строителей ком
мунизма. Я у нае много учителей, кото
рые вею свою жизнь отдают любимому 
Делу. В Нашей профсоюзной организа
ции —  это старейшие учителя района 
тт. Лаврова, Пономарев, Карузнна и ряд 
других. Несмотря на свои преклонные го
ды, они много сил отдают своему делу, 
вооружают учащихся прочными и глубо
кими знаниями, активно участвуют в об
щественной Жизни.

БолыйййеТво учителей, членов проф
союза, Оказывает большую помощь Пар
тийным организациям в пропаганде реше
ний XX , съезда КПСС, в распространении 
политических и научных знаний. В на
шей районной профсоюзной организа

ции —  12 пропагандистов и руководите
лей семинаров и 49 агитаторов. Пропа
гандисты тт. Борисов, Щербачев, Осовская 
и Растворов пользуются заслуженным ав
торитетом у своих слушателей. Желан
ными гостями на деейтидворках являются 
агитаторы тт. Носкова, Борисова, Трифо
нова н ряд других. Многие Члены проф
союза являются лекторами районного от
деления Всесоюзного общества по распро
странению политических и научных зна
ний.

Учителя принимают участие в работе 
художественной самодеятельности. Часто 
выступают перед рабочими, служащими и 
колхозниками с разнообразными концерт
ными программами коллективы художест
венной самодеятельности Рыбинской се- 
миЛетяей и Максимоярской средней школ.

В этом учебном году наш райком проф
союза стал больше внимания уделять про
изводственной работе учителей. Так, на
пример, в профгруппе Рыбинской семи
летней школы (профорг тОИ. Носкова) Все
сторонне изучался вопрос о состоянии 
преподавания русского языка в 7-х клас
сах. Были вскрыты серьезные недочеты 
в работе учителей Но этому предмету и 
намечены меры повышения грамотности 
учащихся. В результате успеваемость по 
русскому языку в этой школе значитель
но повысилась.

Большую помощь^ администрации в 
учебно-воспитательной работе оказывают 
профгруппы Кузуровской и Еарелинской 
семилетних школ (профорги тт. Чесноко
ва и Низнер).

За последнее время заметно улучши
лось изучение, обобщение и распростра
нение передового педагогического опыта.

Довольно широко применяются в практике 
наших школ открытые уроки, как одна 
из форм повышения педагогического ма
стерства и обмена опытом.

Совместно е районным педагогическим 
кабинетом педагогические коллективы 
школ сумели распространить опыт работы 
таких учителей, как Р. Иванова, В. Во
рожцова (преподаватели русского языка), 
Г. Низнер (преподаватель труда), Е. Шин- 
кунайте (преподаватель немецкого языка), 
И. Шумова-, Н. Овчинникова (учителя на
чальных классов).

Райком Профсоюза поддерживает связь 
с другими профсоюзными организациями 
по вопросу воспитания детей в семье. 
Нужно признать, что пока эта связь не
достаточна.

Но, несмотря на некоторые положитель
ные стороны в работе нашей профсоюзной 
организации, в Целом уровень ее все же 
отстает от требований жизни, от задач, 
которые ставятся сейчас перед профсоюз
ными организациями. Критические заме
чания, сделанные в адрес профсоюзных 
организаций товарищем Н. С. Хрущевым 
в отчетном докладе ЦК КПСС XX съезду 
партии, относятся и к  нам.

В нашей районной организации есть 
еще такие профгруппы, которые всю свою 
деятельность сводят только к  рассмотре
нию листков нетрудоспособности и к  сбо
ру членских взносов (в Карьевской, Па- 
лочкинской и некоторых других школах).

Во многих профгруппах профоргами из
брали безинициативных, не отличающих
ся хорошими деловыми качествами това
рищей. Так случилось в Клтоквенской се
милетней школе, где был избран профор
гом тов. Барабаша, который полгода не

вел никакой профсоюзной работы, н учи
теля вынуждены были его заменить. Не
удовлетворительно работает производст
венная комиссия, месткома Белоярской 
средней шкОяЫ. Председатель её С. Б. Мо
розова не чувствует никакой ответствен
ности за порученный ей участок работы; 
в 3-й четверти, например, она не провела 
ни одного производственного совещания.

Профорг Максимоярской средней школы 
тов. Гаврилин и некоторые другие готовят 
производственные совещания наспех, без 
предварительной и серьезной подготовки, 
в результате эти совещания не приносят 
должной пользы.

Некоторые руководители местных коми
тетов и профорги мирятся с недостатками, 
которые допускаются в работе отдельны
ми руководителями школ. Так, профгруп
па Палочкинской еемилетней школы ста
ралась «не замечать» зазнайства и нару
шений трудовой дисциплины, допускае
мых директором А. Рыжим, позднее от
страненным от руководства школой.

Некоторым профгруппам недостает ини
циативы в выдвижении тех или иных во
просов, они ожидают толчка со стороны.

Отмеченные недостатки существуют 
еще и потому, что МЫ, члены райкома 
союза, еще мало помогаем профгруппам, 
не всегда предъявляем достаточную требо
вательность к  нашим профоргам. Не все 
члены райкома постоянно бывают в проф
союзных организациях.

Очень редко бывают у нас работники 
обкома профсоюза. А, не бывая на местах, 
они судят часто о работе только по ре
зультатам сборов членских взносов.

Безусловно, все эти недостатки вполне 
устранимы. П мы это сделаем как можно 
быстрее.

ЭКОНОМНО ХОЗЯЙСТВОВАТЬ
☆  ☆

чь трудодни
У нас в колхозах еще часто очень не

экономно расходуют трудодни.
Известно, какое важное значение в 

колхозном хозяйстве имеют правильное 
нормирование труда и его учет. До по
следнего времени этому вопросу правления 
колхозов района не уделяли внимания. А 
к чему приводит неправильное отношение 
к нормированию, хорошо видно на таком 
примере. Б колхозе имени Калинина в 
1955 году, при неправильном нормирова
нии, средняя выработка трудодней на 
каждого трудоспособного составила 667 
трудодней —  на 30 процентов выше 
среднерайонной, а оплата трудодня оказа
лась ниже. Натуральная выдача на тру
додень составила 39 процентов, а деньга
ми в два раза меньше среднерайонной.

После постановления партии и прави
тельства по вопросам колхозного строи
тельства члены сельхозартели пересмот
рели нормы выработки. Это даст возмож
ность в текущем году сократить затраты 
против 1956 года на четырнадцать тысяч 
трудодней.

Во всех колхозах района пересматри
вается порядок дополнительней оплаты 
труда.

Колхозники колхоза имени Молотова в 
1955 году неправильно подошли в утвер
ждению норм выработки. Нормы выработ
ки по видам сельскохозяйственных работ 
были взяты самые наименьшие, а рас
ценки в трудоднях самые высокие. В ре
зультате на возделывание одного гектара 
зернобобовых культур здесь затраты тру
додней в 1955 году возросли вдвое по 
сравнению с 1954 годом.

Отдельные колхозы много затрачивают 
трудодней на возделывание одного гекта
ра зерновых культур. В сельхозартели 
имени Сталина эти затраты достигают 
28,2 трудодня, в колхозе имени Мален
кова —  25,7 трудодня.

Очень велики затраты трудодней на 
производство одного центнера сельскохо
зяйственной продукции. Если в сельхоз
артели имени Кагановича на производство 
одного центнера звона затратили 1,41, то 
в колхозе имени Жданова —  3,8 трудо
дня. Сельхозартель имени Сталина уро
жайность зерновых культур получила вы
ше, чем другие колхозы района, однако 
трудовые затраты на центнер зерна здесь 
в полтора раза выше.

Особенно высоки затраты трудодней на 
возделывание картофеля, льна и других 
сельскохозяйственных культур. Наппимер, 
в колхозах зоны Высокоярской МТС на 
один центнер картофеля затрачено 0,88 
трудодня и на один центнер льносемян—  
30 трудодней. В сельхозартелях зоны 
Парбигской МТС эти затраты значительно 
выше. Здесь на производство центнера 
картофеля затрачено 1,5 трудодня, на 
центнер льносемян —  49,7 трудодня.

В колхозах района все еще наблюдает
ся небрежное отношение к  учету. Выпол
ненные работы принимаются нередко на 
глазок, без обмера. Например, в прошлом 
году культивация в один след в ряде 
колхозов принималась, как культивация 
в два следа’. Легкая раскорчевка и рас
пашка корчеванных чистых участков 
принималась, как тяжелая раскорчевка. 
Такие факты наблюдались в колхозах 
имени Сталина, «Заветы Ильича», имени 
Ворошилова, имени Калинина.

Правлениям колхозов с помощью спе
циалистов МТС необходимо разобраться с 
нормами выработки и расценками в тру
доднях, вести решительную борьбу с ра
сточительством трудодней.

Ф. БУШУЕВ,
председатель плановой комиссии 

Парбигского райисполкома.

ные изменения. Рыболовецкая брига
да в 1954 году дала доход колхозу 
Но 5 рублей 50 копеек на затраченный 
на ловле рыбы трудодень. Колхоз же вы
дал на трудодень (в пересчёте на деньги) 
по 8 рублей 32 копейки. В ’ 1955 году 
была выплачена рыбакам сумма, почти 
равная полученным доходам от рыбодобы- 
чи. Однако, если учесть другие расходы, 
рыболовецкая бригада вновь нанесла 
убытки колхозу.

В связи с этим мы приняли ряд мер для 
уЯучШения рыбного промЫсла. Общее со
брание колхоза пересмотрело нормы вы
работки на рыбной ловле в сторону их 
увеличения.

Правление артели создало рыбакам луч
шие условия для труда. Выловленную ры
бу стали доставлять на моторной лодке. В 
зийнее время труд рыбаков на ловле не
водом Облегчили применением ворота.

Внесены изменения в начисление тру
додней на сеноуборке. За сгребание сена 
трудодни будут начисляться не по коли
честву убранной площади, а по весу сгре
бенного сена.

Пересмотрен порядок начисления трудо
дней на расНиЯовке Леса циркульной пи
лой. Начисление производится на каждый 
погонный метр только делового пиломате
риала, а раньше начислялись трудодни я 
за горбыль. Работающие на циркульной 
пиле колхозники теперь заинтересованы 
в том, чтобы больше напилить делового 
пиломатериала. Это резко сократило отхо
ды леса.

Пересмотрена система начисления тру
додней и на других работах.

Помимо упорядочения учета и оплаты 
труда, принят ряд мер по сокращению за
трат на производственные нужды. На 15 
процентов сокращены административно- 
хозяйственные расходы.

Колхоз имеет большие возможности длй 
дальнейшего снижения затрат труда Й,и 
средств на производство продукции.

Но нам нужна помощь в изучении И 
решении некоторых экономических вопро
сов. А помощи получаем мало.

Работники Ваеюганского райсельхозуп- 
раотеийя редко бывают в колхозе и не
глубоко вникают в экономику нашего хо
зяйства.

В. МАКШЕЕВ, 
бухгалтер колхоза «Магнитострой», 

Ваеюганского района.

Снижаем затраты 
на единицу продукции

Правление колхоза «Магнитострой», 
Ваеюганского района, совместно с реви
зионной комиссией и колхозным айтйвОм 
провело ряд мероприятий по сокращению 
затрат на производство единицы продук
ции сельского хозяйства.

Пересмотрены нормы выработки на все 
вйды работ, й в них внесены существеН-

Ревизионная 
комиссия колхоза

' В текущем году в некоторых колхозах 
Ваеюганского района несколько улучши
лась контрольно-ревизионная работа.

Лучше других работает ревизионная 
комиссия колхоза имени Кагановича 
(председатель комиссии тов. Малицкий 
И. М.). Она повседневно осуществляет 
контроль за финансово-хозяйственной дея
тельностью артели, за выполнением при
ходо-расходной сметы, правильным расхо
дованием денежных средств, хранением 
имущества колхоза, выявляет виновников 
в порче и хищении. Регулярно, согласно 
Уставу сельхозартели, проводятся реви
зии. Большое внимание обращается на 
правильный учет труда, на точное и свое
временное начисление трудодней колхоз
никам.

Но так дело обстоит не везДе. В ряде 
колхозов района контрольно-ревизионидя 
работа запущена. Ревизионная комиссия 
в сельхозартели «Ленинский путь» в 
течение 1955 года не провела ни одной 
ревизии. Так она продолжает работать и 
в этом году. Пользуясь бесконтрольностью 
со стороны ревкомйесии и ее председателя 
Тов. Верц, правление колхоза допускает 
нарушения финансовой дисциплины. Пло
хо в этой колхозе поставлен учет труда.

Ревизионная комиссия не нацеливает 
правление колхоза на снижение трудовых 
затрат на единицу продукции.

На низком уровне работают ревкомис- 
сии в колхозах имени Сталина (председа
тель тое. Сушко), имёни Буденного (тов. 
Губа).

Необходимо улучшить контрольно-реви
зионную работу в колхозах, экономно ве
сти Хозяйство, настойчиво бороться за 
снижение затрат на единицу пполумтии.

МОИСЕЕНКО.

□  □ □

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ

Тов. Сальникова напасала в редакцию 
о невнимательном отношении к больным 
врача-хирурга поликлиники № 2 г. Том
ска тов. Дорошенко.

Из Куйбышевского райздравотдела нам 
сообщили, что корреспонденция обсуждена 
на совещании Врачей поликлиники.

V
В одном из писем На имя редакций 

сообщалось о нарушении правил совет
ской торговли в сельмаге Александровско
го сельпо Туганского района.

Из облпотребсоюза нам сообщили, что 
меры по письму приняты.

'А

В одном Из писем на имя редакции рас
сказывалось о грубом тношении к  рабо
чим и о пьянке в рабочее время директо
ра Пышкино-Тройцкого пункта «Заготзер- 
но» КуЗьМиЧева.

Из «Облзаготзерно» нам сообщили, что 
директору пункта Кузьмичеву за непра
вильное отношение к рабочим и появление 
на работе в нетрезвом виде объявлен стро
гий выговор с предупреждением, - --------J
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Польский народ приветствует решение 
Советского правительства

ВАРШАВА, 9 июля. (ТАСС). Все цент
ральные газеты на видных местах сооб
щают о решении Советского правитель
ства передать правительству Польской 
Народной Республики произведения поль
ского национального искусства, вывезен
ные гитлеровскими оккупантами из Поль
ши в Германию и спасенные там Совет
ской Армией.

Это сообщение встречено с глубоким 
удовлетворением и благодарностью широ
кими кругами польского народа. Газета 
«Глос працы» сегодня пишет: весть о пе
редаче польскому народу произведений 
искусства вызывает радость. Возвращают
ся в наши музеи бесценные творения ис
кусства, настоящие сокровища нацио
нальной культуры. Первое чувство и пер

вая мысль оо этом сочетаются одновре
менно с еще большим возмущением —  мы 
думаем в этот момент о судьбе сокровищ 
польской национальной культуры, поги
бающих в Канаде. Два совершенно проти
воположных исторических факта. Позиция 
Советского правительства, указывает га
зета, которое по собственной воле пере
дает польскому народу бесценные произ
ведения искусства, старательно сохранен
ные до момента передачи их польскому 
народу, вызывает удовлетворение.

Газета подчеркивает, что передача 
Польше национальных сокровищ искусст
ва послужит дальнейшему укреплению 
нерушимой дружбы и братского сотрудни
чества польского и советского народов.

Западногерманская молодежь 
протестует против принятия 

бундестагом закона 
о введении всеобщей 
воинской повинности

Бывшие деятели чанкайшистскою гоминдана 
за воссоединение Тайваня с родиной

ПЕКИН, 10 июля. (ТАСС). Как сообща
ет агентство Синьхуа, на днях по инициа
тиве бывшего командующего 19-й гомин
дановской армией, а ныне министра тек
стильной промышленности Китая Цзян 
Гуан-ная пекинская организация револю
ционного комитета гоминдана устроила 
дискуссию по вопросу о мирном освобож
дении Тайваня.

В ходе дискуссии выступил ряд быв
ших видных гоминдановских деятелей, 
которые указывали на необходимость 
скорейшего освобождения Тайваня мир
ным путем. Так, бывший гоминдановский 
министр Ли Пей-чи отметил большие 
успехи трудящихся КНР во всех областях 
жизни и с другой стороны тяжелое по
ложение населения Тайваня.

Бывший заместитель командующего 8-м 
армейским корпусом гоминдановской ар
мии Тан И-чин заявил: «Власти Тайваня 
должны как можно скорее направить 
представителей для ведения переговоров 
о мирном освобождении Тайваня е тем, 
чтобы в кратчайший срок осуществить

мирное объединение родины». Он заявил 
далее, что, несмотря на то, что междуна
родная обстановка стала менее напряжен
ной, США продолжают удерживать Тай
вань как базу для усиления напряжен
ности.

Бывший заместитель командующего 
17-м гоминдановским армейским корпусом 
сказал: «Политика правительства являет
ся снисходительной. Если военные и ад
министративные служащие на Тайване 
раскаются, вернутся под знамя патрио
тизма и будут работать во имя мирного 
освобождения Тайваня, к ним отнесутся 
снисходительно, не принимая во внимание 
их прошлого. Их жизнь и имущество бу
дут сохранены и им будет предоставлена 
подходящая работа».

Выступившие на дискуссии бывшие 
видные деятели гоминдана, в том числе 
бывший мэр Пекина, а сейчас директор 
управления министерства водного хозяйст
ва Лю Я-цзян, выразили стремление рабо
тать во имя мирного освобождения Тай
ваня.

БОНН, 9 июля. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Зюддейче цейтувг», западногер
манская молодежная организация «Соколы» 
вчера опубликовала заявление протеста 
против принятия бундестагом закона о 
введении всеобщей воинской повинности.

Газета выделяет содержащееся в заявле
нии этой организации требование о 
том, что бундестаг, который будет из
бран в 1957 п.-у, должен отменить за
кон о введении всеобщей воинской повин
ности.

Ни в какой другой стране, говорится 
далее в газете, нельзя было бы принять 
закон такого значения вопреки сопротив
лению широких слоев народа. Федераль
ное правительство вновь выступило тем 
самым за проведение давно уже отжив
шей и ставшей опасной политики силы, 
выступило против возможностей мирного 
развития и вновь затруднило воссоедине
ние, если не сделало его совсем невоз
можным.

Ш ЖВ Египте продол- 
нсается проведение зе
мельной реформы в 
соответствии с зако
ном о земельной ре
форме, принятом еги. 
петским правитель
ством 9 сентября 1952 
года. Конфискуемые у 
помещиков земельные 
излишки распределя
ются (продаются в 
рассрочку) среди без
земельных и малозе
мельных крестьян.
Всего подлежит кон
фискации у помещиков 
560 тысяч федданов 
(один феддан •— 0,42 
га) земли. За три года 
проведения реформы 
среди крестьян рас
пределено и продано около 400 тысяч 
федданов земли. По закону земельная 
реформа должна быть завершена к кон. 
цу 1957 года.

14 июня в Асьюте (Верхний Египет) 
состоялась официальная церемония 
вручения крестьянам провинции Асьют 
актов на владение землей. Был распре-

МЕХАНИЗИРУЕТСЯ  

РУЧНОЙ ТРУД

Вчера на Томском заводе резиновой 
обуви успешно прошли испытания новой 
машинки для механической обжимки ка- 
лошного задника. Раньше работница бра
ла с конвейера колодку за колодкой и, с 
силой надавливая роликом, вручную при
катывала места соединений резиновых де
талей. Теперь колодка быстро кладется в 
машину, следует легкий нажим педали —  
и сжатый воздух плотно обжимает часть 
калоши, увеличивая ее прочность.

Авторы конструкции новой машинки—  
технорук калошно-сборочного цеха тов. 
Быстрицкая и инженер-конструктор тов. 
Коробков.

делен 8.361 феддан земли среди 4.882 
семейств. На церемонии, которая пре
вратилась в многолюдный массовый ми. 
тинг, присутствовали члены правитель.
ства.

На снимке: крестьяне на митинге.
(Фотохроника ТАСС).

Американцы на Тайване

Знаменосец политики 
с позиции силы...

Шведская печать осуждает 
вооружение Западной Германии

ПЕКИН, 10 июля. (ТАСС). Как переда
ет агентство Синьхуа в специальном со
общении из Тайбэя, которое было опубли
ковано в гоминдановской газете «Гон
конг тайме», говорилось, что за последний 
год переонал группы американских воен
ных советников на Тайване намного уве
личился.

В этом сообщении указывалось, что 
американские военные находятся во всех

Г а з е т а  „ Ф о р в е р тс "  об ам е р и ка нски х  п о п ы т ка х  
п о м е ш а ть  с о т р у д н и ч е с т в у  со ц и а л и сто в  с ко м м у н и с та м и

БЕРЛИН, 10 июля. (ТАСС). Газета 
«Форвертс» под заголовком «Инструкции 
из Вашингтона» опубликовала статью, в 
которой, в частности, говорится:

Впечатление, которое произвел съезд 
Коммунистической партии Советского Со
юза на европейских социалистов, серьез
но обеспокоило некоторых деятелей в 
Вашингтоне. Особенно обеспокоены неко
торые американцы перспективой, что от
ношения между коммунистами и социали
стами улучшатся и что это может приве
сти к  сотрудничеству в разрешении меж
дународных проблем. В Вашингтоне, види
мо, опасаются, что такое сотрудничество 
явится серьезным препятствием для осу
ществления американских планов в Евро
пе.

В своем стремлении воспрепятствовать 
установлению контакта между социали
стами и коммунистами американские про
пагандистские органы развили в послед
нее время усиленную деятельность в евро
пейских странах с целью «обработки» 
социалистов и «нейтрализации» влияния 
XX съезда КПСС на них. Такой деятель
ностью занимается, в частности, амери
канская информационная служба в Феде

ративной Республике Германии, во Фран
ции, Великобритании, Австрии, Бельгии и 
других странах.

Из достоверных источников в Бонне 
стало известно, что такая деятельность 
проводится в соответствии с разработан
ной информационной службой США и экс
пертами государственного департамента 
в Вашингтоне специальной инструкцией.

Инструкция была одобрена руководите
лем информационного агентства США Тео
дором Стрейбертом и государственным сек
ретарем Даллесом. Предлагается отвлечь 
внимание европейской общественности, 
особенно социалистов, от мирной инициа
тивы КПСС и запугать европейских со
циалистов утверждением, будто бы их со
трудничество с коммунистами ■ чревато 
«опасностью».

Особенное внимание в инструкции уде
ляется необходимости подготавливать и 
распространять различные «материалы», 
которые, по планам американцев, должны 
оказать «моральное влияние» на руково
дящих деятелей социалистических пар
тий и удержать их от шагов, направлен
ных на сближение с коммунистами.

СТОКГОЛЬМ, 9 июля. (ТАСС). Ряд 
шведских газет, комментируя решение 
боннского парламента о воинской повин
ности, высказывает беспокойство по пово
ду политики Аденауэра.

Европа снова явится свидетелем созда
ния такой немецкой армии, которая будет' 
играть большую роль в военных планах 
западного блока, пишет в передовой 
статье газета «Ст-Окгольмс-тиднинген».

Что этим выигрывается? Не воссоедине
ние Германии. Это ясно. И не дело разо
ружения вообще, и не дальнейшее ослаб
ление напряженности в отношениях меж
ду Востоком и Западом, и не укрепление 
чувства безопасности у германского наро
да. Но все это как раз и выдвигал канц
лер Аденауэр во время дебатов в качестве 
целей, достижению которых будто бы 
можно было способствовать вооружением 
и полным присоединением к  западному 
блоку...

Повышение цен во Франции
ПАРИЖ, 9 июля. (ТАСС). Сегодня во 

Франции вступает в силу постановление 
правительства о повышении цен от 15 
до 20 процентов на сигареты и табак. 
По утверждениям печати, правительство 
намерено е помощью этого мероприятия 
получить дополнительны^ источник по
крытия военных расходов в Алжире в 
размере от 25 до 30 млрд, франков.

Газеты сообщают также об ожидаю
щемся опубликовании постановления, 
разрешающего повысить цены в гостини
цах на 5— 20 процентов.

Газета «Фран-тирер» отмечает, что эти 
меры задевают интересы в первую оче
редь трудящихся слоев населения.

Аденауэр ни на йоту не отступил от 
своей старой позиции. Его выступления 
во время дебатов ясно показали, что он 
не сумел обнаружить каких-либо измене
ний в последние годы. Он ожидает лишь 
новой, практически более жесткой фазы 
холодной войны, и он не видит ничего 
лучшего, как увеличивать вооруженные 
силы. Он готов стать «стойким оловян
ным солдатиком» холодной войны...

В заключение газета пишет: Бонн сме
няет Вашингтон в качестве знаменосца 
политики с позиции силы, с ледяным спо
койствием отклоняющего все попытки к  
сглаживанию противоречий.

войск,боевых частях чанкайшистских 
включая самые мелкие части.

Руководитель группы американских во
енных советников Смит провел по край
ней мере 4 месяца в прошедшем году на 
островах Куэмой и Мацзу и на военных 
базах на Тайване, знакомясь е ходом 
военного обучения чанкайшистских сол
дат американцами.

Г А З Е Т А -П Л А Н А Т  „Л Е С Н А Я  
П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С ТЬ "

П ослан ие Э й зе н х а у эр а  Чан К ай-ш а
НЬЮ-ЙОРК, 9 июля. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Ассоши- 
эйтед Пресс из Тайбэя, находящийся там 
вице-президент США Никсон вручил 
Чан Еай-ши послание от президента 
Эйзенхауэра. В своем послании Эйзенхау
эр выражает восхищение «непоколебимой 
позицией» чанкайшистов «против комму
низма» и пишет, что «тесное сотрудниче

ство» США и чанкайшистов «продолжит
ся и впредь».

По признанию корреспондента, посла
ние президента расценивается как стрем
ление приободрить чанкайшистов, под
держать их в позиции непримиримости к  
недавнему предложению китайского 
премьера Чжоу Энь-лая о мирном осво
бождении Тайваня.

•О □  □  -

Международные соревнования легкоатлетов
в Париже

ПАРИЖ, 9 июля. (ТАСС). Вчера в Па
риже состоялись международные легкоат
летические соревнования, в которых при
няли участие спортсмены 12 стран» В со
ревнованиях участвовали также советские 
легкоатлеты.

Спортсмены СССР заняли первые места 
во всех видах соревнований, в которых

они выступали. Состязания по метанию 
молота выиграл Самоцветов с результатом 
59 м. 82 см. Ильин пробежал 400 метров 
с барьерами за 52,4 сек. В беге на 800 
метров первенствовал Ивакин со време
нем 1 мин. 49,9 сек. В беге на 5 тысяч 
метров победу одержал Чернявский. Его 
результат— 14 мин. 17,6 секунды.

С п а р т а ки а д а  народов Р С Ф С Р

Милитаризация Западной 
Германии

БОНН, 9 июля. (ТАСС). Ссылаясь на 
сообщение выходящего в Ганновере бюл
летеня «Фертраулихе нахрихтен», газета 
«Фрейес фольк» пишет сегодня, что чис
ленность западногерманской армии наме
чается в действительности довести не до 
500 тыс. человек, а до 750 тыс. чело
век, из которых 250 тыс. человек долж
ны использоваться на «внутреннем 
фронте».

Второй день в Москве продолжаются 
финальные соревнования Спартакиады 
народов РСФСР. Они проходят на стадио
нах, в спортивных залах, на водных стан
циях и в бассейнах.

На стадионе «Динамо» 9 июля высту
пали легкоатлеты. В эстафетном беге 
4x100 метров среди женских команд по
бедили спортсменки Ростова-на-Дону. Они 
провели эстафету за 47,9 секунды. 
В эстафете мужских команд 4X 100 метров 
первенствовали спортсмены города Сверд
ловска, которые прошли дистанцию за 
42,8 секунды. В составе команды Сверд
ловска выступали два работника пожар
ной охраны —  С. Тимошенко и Н. Ро- 
дигин и два студента Уральского поли
технического института —  I .  Павлов и 
В. Дрябин.

В прыжках в длину с разбега среди 
мужчин успешно выступил выпускник 
Саратовского медицинского института 
В. Лескевич. Он показал результат 7 мет
ров 19 сантиметров и завоевал звание 
чемпиона Российской Федерации в этом 
виде легкой атлетики.

Закончились командные состязания по 
теннису. В них участвовало 38 команд. 
Первое место завоевала команда Ростова- 
на-Дону, состоящая из школьников и 
студентов.

На Минском шоссе под Москвой были 
проведены командные велосипедные гон
ки. Мужчины шли на дистанцию сто ки 
лометров, женщины —  25. Сильнейшей 
оказалась команда города Горького, вы
ступавшая в составе А. Ючкова, Р. Пет
ракова, А. Кондакова и А. Колесова. Она 
прошла дистанцию за 2 часа 26 минут 
59 секунд.

В районе станции Челюскинская Се
верной железной дороги проходили сорев
нования стрелков. На водной станции 
«Динамо» начались состязания по греб
ле. Гимнасты оспаривали первенство на 
стадионе «Юных пионеров». Начались 
встречи борцов, боксеров, пловцов.

Соревнования Спартакиады народов 
РСФСР вызывают большой интерес среди 
московских любителей спорта.

(ТАСС).

Вышел из печати очередной номер га
зеты-плакат «Лесная промышленность».

В статье «Поддержим инициативу воло
годских лесозаготовителей» рассказывает
ся о значении патриотического начинания 
разметчиков тт. Фролова и Воловик, рас- 
кряжовщиков тт. Духанина и Смирнова из 
Монзинского и Семигороднего леспромхо
зов Вологодской области. Они обратились 
во всем лесозаготовителям страны с при
зывом организовать соревнование за уве
личение выхода деловой древесины „за 
счет наиболее рациональной разделки 
хлыстов.

О последователях этого замечательного 
движения —  разметчиках и раскряжовь 
щиках Тимирязевского леспромхоза 
тт. Кириллове, Бикбаеве, Бритвине и Цей- . 
гер рассказывает Вл. Донецкий в своей ' 
корреспонденции «По почину вологодцев». V

Под заголовком «Всемерно снижать 
трудовые и денежные затраты на единицу 
продукции» газета-плакат печатает вы
ступление заместителя начальника Рлав- 
запсиблеспрома Д. И. Тетерина «Исполь
зовать все производственные резеры», 
статью главного инженера Дайского лес
промхоза А. А. Кондратюка «Повысить 
роль инженерно-технических работников 
на производстве», статью начальника . 
производственного отдела Чаинского лес
промхоза В. Я. Хрусталева —  «Смелее 
переходить на цикличный метод лесозаго
товок» и обращение совещания главных 
инженеров и технических руководителей 
лесозаготовительных пунктов ко всем ин
женерно-техническим работникам комби
ната «Томлес».

О трудовых успехах коллектива Асн- 
новского леспромхоза рассказывается в 
статье «Повышенные обязательства аеи- 
новцев».

Газета помещает портреты передовиков 
социалистического соревнования.

Происшествие
НАПАДЕНИЕ ХУЛИГАНОВ

3. Уманский шел по улице Гоголя. 
Неожиданно к нему подошли трое не
знакомых молодых людей н попросили 
прикурить. Уманский сказал им, что он 
не курит и потому спичек при себе не 
имеет. Тогда один из незнакомцев схва
тил камень и с силой ударил Уманского 
по лицу. Вскоре потерпевший с перело
мом челюсти был доставлен в скорую 
помощь.

Подоспевшие работники милиции ус
тановили через очевидцев, что одним из 
участников преступления является Ар
тур Колос, револьверщик с манометро
вого завода. Колос задержан. Ведется 
расследование.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 11 июля ожидается пе
ременная облачность, местами кратко
временный дождь, грозы, ветер южный, 
3 —7 метров в секунду, температура 
воздуха 23°—28° тепла.

12—13 июля переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, грозы, 
ветер слабый, температура воздуха 
ночью 10—15°, днем 22—27° тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И ВАЛЕТА

11 июля — «Спящая красавица».
12 июля — «Кармен».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 11 ию
ля — новый художественный фильм 
«Решающие минуты». Сеансы: 9-10, 11, 
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

С 12 июля — новый цветной художе
ственный фильм «Первые радости». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30,
8- 30, 10-30. Для детей — мультиплика
ционный фильм, «Степа-моряк». Сеанс 
в 9-15 утра.

Клуб имени Сталина. 11 июля — 
«Решающие минуты». Сеансы: 4, 6, 8, 
10. Для детей — «Пржевальский». 
Сеанс в 11 часов утра.

12 июля — «В Пакистане». Сеансы: 
4 и 7.

Кинотеатр имени И. Черных. 11 и 
12 июля — «Шарф любимой». Сеансы:
9- 30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30,
10- 20. Малый зал — «Солистка бале
та». Сеансы: 12, 1-40, 3-20, 5-10, 7-10, 
8-50, 10-40. Для детей — «Поколение 
победителей». Сеанс в 10 часов утра.

□ О

□  □

Т ом ская о б ластн ая  кон тора по п р о к ату  киноф ильм ов 
в ближ айш ие дни вы пускает на экраны  
новый цветной докум ентальны й ф ильм

„МИССИЯ ДРУЖБЫ И МИРА"
(о пребывании Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Англии).

Производство Центральной студии документальных фильмов.

□  □

□  □

Томский государственны й медицинский институт
ИМЕНИ В. М. МОЛОТОВА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н Н У Р С
на зачисление в аспирантуру и клиническую ординатуру по следующим

специальностям:
Аспирантура:

дерматовенерология,

Ф о / Л С К А О  С  Т Т Л  И  Ci

Среда, 11 июля.
19.00. Для самых маленьких. Рус

ская народная сказка «Колобок» в обра
ботке писателя А. Н. Толстого. Читает 
артистка Т. Иванова. 19.10. Концерт 
солистов Киевского государственного 
академического театра оперы и балета 
имени Т. Шевченко 19.50. Киножурна
лы. 20.00. Австрийский художествен
ный фильм «Свет любви».

Четверг, 12 июля
19.00. Рассказ об электронных счет

ных машинах. 19.20. Обозрение «На 
концертных площадках». 19.40. Научно- 
популярный фильм «Глазами кино». 
20.30. Художественный фильм «Юность 
Шопена».

хирургия,
акушерство и гинекология, 
невропатология, 
дерматовенерология, 
глазные болезни.

отоларингология. 
Клиническая ординатура:

инфекционные болезни, 
психиатрия, 
туберкулез,
лечебная физкультура.

Документы направлять по адресу: 
ститут, учебная часть. Срок конкурса

г. Томск, Московский тракт, 
— один месяц.

2, меднн-

Артель «Единение» принимает от 
граждан заказы на пошив мужского и 
дамского верхнего платья. Срок изготов
ления заказов ве более 25 дней.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки У  шайки, 12 и 10.

2 — 2

По случаю отъезда продается квар
тира — комната и кухня. Дом кирпич
ный.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 11, кв. 4, к  Н. Д. Суворову, с 12 
часов дня до 10 часов вечера.

Сибирскому филиалу ВНИГРИ тре
буется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская. 16, отдел кадров.

Для поступающих ва высшие инже
нерные курсы Министерства угольной 
промышленности временно требуются 
комнаты. Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская. 82, деканат ВИК, телефон 45-97.

2 — 1

I ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ
с 12 июля выпускает на экраны новый 

художественный кинофильм

КИНОФИЛЬМОВ
цветной

0 7
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Монтажному участку «Сибэнергомон- 
таж» на Томской ГЭС-2 требуются: 
электромонтеры 4— 7 разрядов, элек
трослесари 4 — 7 разрядов, техник, 
имеющий опыт работы по монтажу, на 
должность мастера. Общежитием обес
печиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Енисей
ская, 35, телефон — коммутатор 28-54, 
добавочный 1-41.

2 — л

П е р ш е  р а д о с т и

(По одноименному роману К. Федина).

Постановка В. Басова, сценарий А. Каплера, режиссер А. Голованов. 
В ролях: В. Коршунов, О. Жизнева, В. Емельянов, Н. Меньшикова,

Ж

Т. Конюхова, В. Соловьев, М. Незванов, В. Дружников и другие. 
Производство киностудии „Мосфильм*.

Томскому областному театру кукол 
требуются: машинист сцены, электро
осветитель и столяр.

Обращаться: г. Томск, яереулок На- 
хановича, 4, театр кукол.

2 — 2

Томскому горпищекомбинату требуют
ся на постоянную работу грузчики на 
автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58. 3 —1

Томский автотрест доводит до сведе
ния всех организаций Томска и области, 
что с 15 июля по 1 августа 1956 года 
производит прием заявок на перевозку 
грузов автотранспортом на 1957 год.

Заявки направлять по адресу: Томск, 
улица Пушкина, 10, облавтотрест, с 
разбивкой по кварталам, с указанием 
тонн и тонно-километров.

Организациям, не подавшим заявок в 
срок, автотранспорт в 1957 году выде
ляться не будет.

За справками обращаться в отдел пе. 
ревозок облавтотреста, телефон 27-23.

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуются: старший инженер в 
экспериментальные мастерские, техник- 
конструктор, знакомый с радиотехникой, 
радиотехники.

Обращаться: г. Томск, площадь Ре
волюции, 1.

2 - 1 -

Теплоэлектропроекту требуется про
изводитель работ. Там же требуются: 
бригада штукатуров-маляров, столяры и 
плотники с оплатой по трудовому со
глашению.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, телефон 44-52.

2 — 2

Томскому мединституту требуются: 
старшие лаборанты клинических ка
федр, лаборанты, препараторы, возчики, 
слесари, уборщицы, дворник, грузчики, 
бухгалтер, курьер, секретарь факульте
та, вахтер, машинистка.

Обращаться: г. Томск, Московский
тракт, 2, отдел кадров.

С 20 июля механическая прачечиз- 
закрывается на ремонт. Белье в стирку 
принимается по 18 июля. Всем органи
зациям и частным лицам до 20 июля 
следует получить белье из стирки. Пре
тензии принимаются до 1 августа.

Здесь же требуются: шофер, монтаж
ники, бухгалтер расчетной группы.

Адресфес pi 
42-44,

едакции: гор. 
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